
Nous informons nos 
fidèles lecteurs et 

lectrices de l’ouverture 
d’un site web.

Veuillez le consulter au : 
www.seybousetimes.dz

N°3455 Mercredi 15 Février 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Algérie – Tunisie : 
Le président Tebboune 

s’entretient au téléphone avec 
Kaïs Saïed

Remboursement des billets 
non utilisés : 

Air Algérie explique la 
démarche

P.02P.02

Arnaques à l’immigration :  

Deux personnes 
arrêtées à Oran

P.04P.04 Les précisions du 
ministre de l’habitat 

P.24P.24

P.05P.05

LOGEMENTS 2023,  
AADL 3

Impayés depuis 20 
mois, les travailleurs de  
Construb-Est interpellent 

les autorités locales

ANNABA

P.06P.06



Mercredi 15 Février 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Algérie – Tunisie :

Le président Tebboune s’entretient au téléphone avec Kaïs Saïed

Adhésion de l’Algérie Aux BriCs :

Le Président Tebboune annonce 
la date de 2023

Algérie – Afrique du sud :

 Visite prochaine 
du président Cyril 

Ramaphosa

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a eu un 

entretien téléphonique avec son 
homologue tunisien, Kaïs Saïed .
En effet, selon un communiqué 
de la Présidence de la République, 
le président de la République, 
Abdelmadjid s’est entretenu 
avec le président de la Tunisie, 
Kaïs Saïed, lors d’un entretien 
téléphonique hier  le mardi 14 
février 2023.
Selon la même source, lors de 

cet appel téléphonique, les deux 
parties ont évoqué « les solides 
relations bilatérales fraternelles 
entre les deux pays frères, et les 
deux présidents ont également 
évoqué des questions bilatérales 
d’intérêt commun ».
Tebboune enjoint de ne pas gêner 
la circulation des ressortissants 
tunisiens aux postes frontières
Le vendredi 10 février 2023, 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
enjoint, via un communiqué de 

la Présidence de la République 
de ne pas gêner ni entraver la 
circulation, au niveau des postes-
frontières, des Tunisiens frères 
souhaitant entrer en Algérie ou 
en sortir.
« Le président Tebboune a 
enjoint, vendredi, de ne pas gêner 
ni entraver la circulation, au 
niveau des postes-frontières, des 
Tunisiens frères souhaitant entrer 
en Algérie ou en sortir », pouvait-
on lire dans un communiqué de la 
présidence de la République.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé ce lors de son 

entrevue périodique avec les 
représentants des médias nationaux, 
que « l’année 2023 sera couronnée 
par l’adhésion de l’Algérie aux 
BRICS ».
M. Tebboune a abordé, au cours 
de cette rencontre, entre autres 
dossiers, celui de l’économie, en 
particulier la question de l’adhésion 
de l’Algérie aux BRICS.
Voulant profiter de son nouveau 
rôle de partenaire énergétique 
incontournable pour retrouver le 
range de puissance géopolitique et 
économique régionale, — l’Algérie, 
par la bouche du président 
Tebboune, a exprimé, en juillet 
dernier, sa volonté de rejoindre le 
groupe des BRICS.
En novembre, l’envoyée spéciale 
chargée des grands partenariats 
internationaux au ministère des 
Affaires étrangères, Leila Zerrouki, 
a déclaré que « l’Algérie a déposé 
une candidature officielle pour 
rejoindre le groupe BRICS »…
Pour prétendre intégrer les BRICS, 
il faut d’abord que le PIB de 
l’Algérie dépasse 200 mds USD
Ce jeudi 22 décembre 2022, 
Tebboune a indiqué que « l’année 
2023 sera couronnée par l’adhésion 
de l’Algérie aux BRICS ». Toutefois, 
le Chef de l’État a souligné que 
ce processus exigeait, d’une part, 
« la poursuite des efforts dans les 
domaines de l’investissement et 
du développement économique et 
humain », de l’autre, « de passer 
à la vitesse supérieure en matière 
d’exportation ».
Dans ce sens, le Président de 
la République a déclaré que 
« l’augmentation de la valeur des 
exportations hors hydrocarbures 
n’est plus un simple slogan, mais 

une réalité sur le terrain ». Pour 
illustrer ses propos, Tebboune a 
mentionné l’exemple de la Société 
algérienne des foires et exportations 
(Safex) qui organise des expositions 
permanentes de produits algériens 
dans certains pays d’Afrique, en 
attendant leur généralisation vers 
d’autres régions.
En ce qui concerne le volet des 
indicateurs économiques, le Chef 
de l’État a expliqué que « c’est 
lorsque le produit intérieur brut 
(PIB) de l’Algérie dépassera les 
200 milliards de dollars, que nous 
pourrons dire que nous sommes 
proches des BRICS ». À noter que 
PIB actuel de l’Algérie (pour 2022) 
se situe autour de 168 milliards de 
dollars, et qu’entre 2011 et 2014, 
il avait franchi le seuil des 200 
milliards.
Adhésion de l’Algérie aux BRICS 
: la Russie, la Chine, l’Afrique du 
Sud et la Chine sont d’accord
À propos de la position des pays 
membres des BRICS vis-à-vis 
de la candidature de l’Algérie, 
le Président Tebboune a affirmé 
que quatre d’entre eux accueillent 
favorablement la démarche. Il 
s’agit de la Chine, de la Russie, 
de l’Afrique du Sud ainsi que du 
Brésil, après l’élection du président 
Lula.
Il a ajouté que le travail se 

poursuivait pour concrétiser cette 
candidature à travers la présence 
officielle de l’Algérie à la réunion 
des BRICS avant la fin de l’année 
2023. Au mois de juin 2022, le Chef 
de l’État avait pris part au sommet 
des BRICS qui s’était tenu en Chine 
par visioconférence.
Par ailleurs, l’adhésion aux BRICS 
ouvrira à l’Algérie « des perspectives 
prometteuses à l’investissement 
dans le pays et au partenariat dans 
les différents secteurs économiques, 
notamment ceux des mines et 
des infrastructures », a estimé A. 
Tebboune.
À ce propos, le président de la 
République a invité le groupe des 
BRICS à joindre leurs efforts à 
ceux de l’Algérie en vue de réaliser 
le projet de train transafricain, 
indiquant que, sur le territoire 
national, la voie ferrée a déjà 
atteint les wilayas d’El Menia et 
de Béchar, et qu’elle se prolongera 
prochainement aux pays du Sahel, 
jusqu’au Nigéria.
Le Chef de l’État a conclu sa réponse 
en soulignant que les BRICS 
constituaient une base économique 
solide et, dans le même temps, 
un cercle restreint qui permettra 
à l’Algérie de ne pas se dissoudre 
dans l’organisation

Le président sud-africain 
Cyril Ramaphosa effectuera 
prochainement une 

visite d’Etat en Algérie, selon 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
D’après ce même communiqué, 
le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
effectué aujourd’hui une visite de 
travail à Pretoria, à l’invitation de 
son homologue de la République 
sud-africaine, Naledi Pandor.
Cette visite s’inscrit dans le cadre 
des consultations politiques 
périodiques entre les deux pays et 
de la préparation des prochaines 
retombées bilatérales.
Lors de cette rencontre, Lamamra a 
eu des entretiens bilatéraux avec le 
ministre Pandor, qui ont ensuite été 
élargis pour inclure les délégations 
des deux parties. Où ils ont passé en 
revue les relations historiques fortes 
et distinguées entre les deux pays et 
les deux peuples frères. Mais aussi 
les aspirations des deux parties à 
renforcer son caractère stratégique 
dans le cadre de l’achèvement 
de la préparation de la septième 
session du Comité mixte supérieur, 
qui se réunira en Algérie sous la 

présidence des dirigeants des deux 
pays.
Qu’en est-il des questions d’intérêt 
commun aux niveaux continental et 
mondial ?
Les deux parties ont également 
discuté de l’évolution des questions 
d’intérêt commun aux niveaux 
continental et mondial. Surtout 
la crise actuelle des relations 
internationales sur fond de guerre 
en Ukraine.
Ainsi que la décolonisation de la 
Palestine et du Sahara Occidental et 
la situation de paix et de sécurité en 
Afrique à la lumière des objectifs 
de l’agenda continental 2063.
De plus, ils ont noté avec une 
grande satisfaction les visions et les 
positions des deux pays qui reposent 
sur leur adhésion aux principes 
consacrés par la Charte des Nations 
Unies et la Charte constitutive de 
l’Union africaine. Ainsi que les 
principes du Mouvement des non-
alignés.
Les deux ministres ont également 
convenu de poursuivre et de 
renforcer la coordination dans le 
cadre des réunions ministérielles 
qui se tiendront en préparation 
du prochain sommet de l’Union 
africaine à Addis-Abeba.
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Adhésion de l’Algérie aux BRICS, qu’en pensent
les experts ?

réserves de change : 
L’Algérie dans le top 3 africain

Dans le cadre de sa volonté 
de recouvrer sa place 
sur l’échiquier mondial, 

l’Algérie, premier exportateur de 
gaz naturel d’Afrique, envisage 
de rejoindre les BRICS.
Lors de sa rencontre périodique 
avec la presse nationale, 
dimanche dernier, le président 
Abdelmadjid Tebboune a évoqué 
l’éventualité que l’Algérie adhère 
prochainement aux BRICS.
L’Algérie satisfait en grande 
partie les conditions économiques 
d’adhésion aux BRICS
À la question de savoir si 
l’Algérie ambitionnait d’adhérer 
aux BRICS, le président de 
la République a affirmé que 
« cela est envisageable », mais 
qu’il ne faut pas « devancer 
les événements ». Il a toutefois 
assuré qu’il y aura « de bonnes 
nouvelles ».
« Les BRICS, a déclaré le 
président Tebboune, nous 
intéressent, car ils permettent 
de s’éloigner de l’attraction des 
deux pôles ». « Ils constituent une 
force économique et politique », 
a-t-il ajouté.
« L’intégration du groupe des 
BRICS est tributaire de conditions 
économiques auxquelles l’Algérie 
satisfait en grande partie », a 
souligné le Chef de l’État.
Le commentaire d’Abdelmadjid 
Tebboune intervient dans le 
sillage de l’appel du président 
russe, Vladimir Poutine, aux 
dirigeants des BRICS pour 
« la formation d’un système de 
relations intergouvernementales 
véritablement multipolaire ».
Fin juin dernier, le président 

Tebboune a, rappelons-le, 
participé, par visioconférence, 
au sommet des BRICS. Lors de 
son intervention, le chef de l’État 
avait mis en avant « l’approche 
de l’Algérie concernant 
l’instauration impérative d’un 
nouvel ordre économique 
mondial où régneront la parité et 
l’équité entre pays. »
Adhésion de l’Algérie aux BRICS 
: l’avis des experts
Au micro de RFI, l’économiste 
spécialiste de l’Algérie, 
Alexandre Kateb, a estimé qu’une 
entrée dans ce club « permettrait 
à l’Algérie d’avoir des relations 
directes avec ces grandes 
puissances émergentes que sont 
les BRICS et de rehausser son 
statut diplomatique ».
De même, l’intégration du 
groupe BRICS offrira à l’Algérie 
des opportunités économiques 
considérables. Elle pourra, 
par exemple, « bénéficier des 
financements octroyés par la 

Banque des BRICS et participer à 
la création d’un système alternatif 
au rôle du dollar américain », 
poursuit Alexandre Kateb.
Sous l’impulsion de la Russie et 
de la Chine, les BRICS affichent 
un principe d’ouverture. Dans 
une intervention à la RFI, Thierry 
Apoteker, économiste spécialiste 
des BRICS et de l’Algérie, a 
jugé que le pays possède tous 
les attributs nécessaires pour 
faire partie des BRICS. « C’est 
un pays influent sur la scène 
internationale. Un pays important 
du point de vue des ressources 
et de l’équilibre pétrolier gazier 
mondial. Il exerce une influence 
régionale qui intéresse beaucoup 
la Russie et la Chine », analyse le 
chercheur.
De leur côté, les spécialistes 
algériens considèrent que 
l’Algérie possède tous les atouts 
économiques nécessaires pour 
intégrer les BRICS. Dans des 
déclarations à la Radio nationale, 

les experts économiques, Mokhtar 
Allali et Aboubakr Sellami, ont 
estimé que la relance économique 
qu’a connue le pays pendant ces 
deux dernières années le qualifie 
à rejoindre les BRICS.
Entre autres arguments, l’Algérie 
pourra faire valoir : son PIB 
élevé (145,2 milliards USD 
en 2020, NDLR), sa position 
géographique stratégique, son 
réseau routier avec les pays du 
Sahel, ses canaux gaziers avec 
l’Afrique et l’Europe, expliquent 
les analystes.
Qui sont les BRICS ?
BRICS est un acronyme qui 
désigne un groupe de cinq pays 
: le Brésil, la Russie, l’Inde, la 
Chine et l’Afrique du Sud. Le 
groupe se réunit depuis 2011 en 
un sommet annuel.
Ensemble, les BRICS pèsent 45 
% de la population de la planète 
(3 milliards d’habitants), près du 
quart de sa richesse et les deux 
tiers de sa croissance. À l’heure 

actuelle, le Brésil, l’Inde et la 
Chine constituent les grandes 
puissances émergentes.
Au cours des dix dernières années, 
les BRICS seraient à l’origine de 
plus de la moitié de la croissance 
économique mondiale. En outre, 
trois des cinq BRICS font partie 
des dix premières puissances 
économiques mondiales (la Chine 
2e, l’Inde 7e et le Brésil 9e).
Les pays du BRICS comptent 
au total plus de 3 milliards 
d’habitants, soit 41 % de la 
population mondiale. À titre 
de comparaison, la population 
totale des pays membres de 
l’OTAN n’est que de 992 millions 
d’habitants.
Depuis 2015, les BRICS 
disposent de leur propre banque 
de développement. Il s’agit 
de la Nouvelle banque de 
développement (NDB) dont le 
siège se trouve à Shanghai. La 
NDB est une institution qui se 
veut une alternative à la Banque 
mondiale.

En termes chiffrés, les BRICS 
représentent : 25 % du PIB 
mondial (24 200 milliards USD) ; 
20 % des exportations mondiales 
de marchandises (4600 milliards 
USD), 11 % des dépenses 
militaires mondiales, 26 % de la 
superficie continentale du globe, 
42 % de la population mondiale ; 
40 % de la production mondiale 
d’énergie.
En plus de l’Algérie, trois autres 
puissances émergentes sont 
intéressées par l’adhésion au club 
des BRICS : la Turquie, l’Égypte 
et l’Arabie Saoudite.

Alors que l’Afrique 
continue de se débattre 
avec une pénurie aiguë 

de dollars aux répercussions 
négatives sur les entreprises et les 
ménages, les banques centrales 
du continent s’échinent à éviter 
d’épuiser leurs réserves de 
change.
À titre d’exemple, le 
gouvernement algérien a pris 
plusieurs mesures pour endiguer 
la fonte des réserves de change du 
pays. Les principales concernent 
la régulation des importations 
qui engloutissaient d’énormes 
quantités de devises. Ainsi 
l’importation de produits de 
large consommation fabriqués 
localement est interdite, et celle 
des marchandises destinées à la 
revente en l’état est soumise à 
la condition de la domiciliation 
bancaire. Et récemment, le 
ministère de l’Industrie a 
décidé d’encadrer l’importation 
d’équipements de production 

rénovés.
En Ouganda, le président Yoweri 
Museveni a souligné que son 
gouvernement ne pouvait plus 
se permettre de subventionner 
les importations de denrées 
alimentaires et de produits de 
base essentiels. Il a justifié 
cette mesure en affirmant que 
cela serait désastreux pour les 
maigres 4,5 milliards de dollars 
de réserves étrangères de son 
pays. Au Kenya et au Nigeria, 
les banques sont mandatées pour 
rationner la vente de dollars aux 
importateurs.
Qu’est-ce que les réserves de 
change et à quoi elles servent ?
En effet, les réserves de change 
sont « des avoirs en devises 

étrangères et en or détenus par 
une banque centrale. Celles-ci 
prennent la forme de bons et 
obligations du Trésor d’États 
étrangers, ce qui permet à ces 
réserves de rapporter un intérêt. » 
Les autorités monétaires utilisent 
les réserves de change, entre 
autres, pour réguler les taux de 
change.

Comment se constituent les 
réserves de change ?

Lorsqu’une entreprise (publique 
ou privée) exporte, elle reçoit 
en paiement de la devise (dollar, 
euro…). Pour changer celle-ci 
en monnaie nationale, elle la 
vend à la banque centrale du 
pays. L’entreprise reçoit donc 
la monnaie domestique dans 

laquelle elle paye ses impôts et 
les salaires de ses employés, et 
la banque centrale augmente ses 
réserves de change.
Rôle des réserves de change
La première raison d’être des 
réserves de change est d’entretenir 
la confiance des marchés envers 
la monnaie nationale ; de montrer 
que le pays a les moyens de résister 
aux chocs économiques (hausse 
des prix des matières premières 
ou des biens manufacturés, crise 
de la dette, catastrophe naturelle, 
déséquilibre du commerce 
extérieur, etc.).
En outre, les réserves de change 
servent aussi à affronter les 
situations de déficit commercial 
(importations supérieures aux 
exportations). Si l’on compare un 
pays à un individu, une crise de la 
balance commerciale correspond 
à la situation dans laquelle les 
dépenses surpassent les revenus. 
Dans ce cas, la personne se 
retrouve dans l’obligation, soit 

d’emprunter de l’argent, soit 
de puiser dans son épargne tout 
en réduisant drastiquement sa 
consommation.
Les réserves de change constituent 
donc une épargne qui permet à 
un pays de continuer à importer 
malgré les aléas du commerce 
international.
• Les réserves de change 
servent de fonds de secours 
au cas où la monnaie d’un 
pays se dévaluerait de façon 
spectaculaire.
• Elles constituent une 
source de prestige économique. 
En effet, les puissances respectent 
davantage les pays disposant 
de réserves de change élevées 
en raison de leur position 
économique forte.
• Les pays qui possèdent 
des réserves de change 
importantes ont tendance à 
attirer des opportunités viables 
de commerce extérieur et 
d’investissement.
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ArnAques À l’iMMigrA Tion :

Deux personnes arrêtées à Oran

MonoxYde de CArBone :

 28 élèves d’une école 
primaire asphyxiés 

à Sidi Bel Abbès

Alger :

Ayant percuté un policier, un jeune 
motard de 21ans arrêté

séTif :

Un vingtenaire ôte la vie 
à son père en l’étranglant

Ils rêvent de quitter leur 
Algérie natale pour couler de 
meilleurs jours à l’étranger, de 

nombreux Algériens font recours 
à des agences spécialisées dans 
l’immigration. Le problème 
? certains parmi ces derniers 
excellent dans les escroqueries et 
les fraudes.
En effet, nombreux sont les 
témoignages des personnes 
qui ont été victime d’arnaques 
de la part des sociétés fictives 
prétendant pouvoir faciliter les 
démarches de l’immigration vers 
l’étranger. Récemment, plusieurs 
opérations menées par la police 
nationale ont fait tomber des 
réseaux. Ces derniers activaient 
dans la vente de faux rendez-vous 
visas.
Dans ce même sillage, les 

éléments de la gendarmerie 
nationale ont réussi à démanteler 
un réseau, au niveau de la 
wilaya d’Oran, qui promet des 
postes d’emploi au Canada en 
contrepartie de sommes d’argent 
exorbitante, raconte l’arabophone 
Ennahar.
Arnaques à l’immigration : la 
gendarmerie fait tomber un 

réseau à Oran
En effet, selon la même source, 
l’opération de démantèlement 
de ce réseau a été entamée après 
avoir écouté les témoignages 
de 33 personnes. Ces derniers 
sont tombés dans le piège de ce 
réseau qui leur fait croire qu’ils 
sont capables de fournir des 
facilitations pour décrocher des 

postes de travail au Canada. Et ce, 
moyennant des sommes allant de 
cinq millions jusqu’à un milliard 
de centimes.
Par ailleurs, cette opération, 
menée par des services spécialisés 
de la gendarmerie nationale, a 
permis l’arrestation d’un homme 
et d’une femme, âgés entre 32 
et 50 ans. Ces derniers sont 
issus de la wilaya d’Oran et de 
Constantine, déjà connus par les 
services judiciaires.
L’opération de démantèlement 
de ce réseau a également permis 
de mettre la main sur 9 dossiers 
administratifs appartenant aux 
candidats, 2 véhicules, 7 cachets, 
3 téléphones portables, mais aussi 
plusieurs passeports.
Un réseau exerçant dans la 
vente de faux rendez-vous visas 

démantelé à Bejaia
Il y a quelques jours, les éléments 
de la police ont fait tomber un 
autre réseau spécialisé dans la 
vente de faux rendez-vous visas 
vers la France et l’Espagne. 
Ce réseau, qui vise les jeunes 
étudiants, a été dirigé par une 
femme âgée de 44 ans.
Cette dernière fait croire, à ses 
clients, qu’elle entretien des 
relations avec les ambassades 
des deux pays, lui permettant 
de décrocher plus facilement le 
visa. Et ce en contrepartie d’une 
somme allant de 100 à 2000 
euros. Un autre genre d’arnaques, 
dont les victimes sont nos jeunes 
Algériens qui tentent par tous les 
moyens de quitter le pays pour 
s’installer à l’étranger.

Hier  mardi matin, vers 
9h, les éléments de 
la protection civile 

ont enregistré près de 28 cas 
d’asphyxie et d’évanouissement 
au niveau de l’établissement 
primaire Ibn Badis.  Et ce, dans 
le quartier Sakia El Hamra, 
wilaya de Sidi Bel Abbès. Selon 
ce que rapporte le quotidien 
arabophone généraliste El 
Bilad, cet incident est dû à 
une fuite de monoxyde de 
carbone. Celle-ci provenant du 
chauffage de la salle de classe.
De ce fait, les agents de la 
protection civile ont transporté 
les élèves aux service 
d’urgence de l’hôpital Hassani 
Abdelkader. Afin de recevoir les 
premiers soins. Heureusement, 
aucun cas grave n’a été 
enregistré. Cependant, certains 
élèves ont perdu connaissance. 
Tandis que d’autres ont eu des 
difficultés respiratoires. 
Par ailleurs, dans le cadre de 
l’exécution des instructions 
du président de l’assemblée 
populaire communale, 
Benyamina Amine s’est rendu 
sur place. Pour rappel, celui-ci 

est le président de la commission 
des affaires sociales, culturelles 
et sportives.
Asphyxie au monoxyde de 
carbone : un soixantenaire 
décède à Constantine 
Les services de la protection 
civile ont annoncé hier, lundi, 
le décès d’un homme de 68. 
Cet incident a eu lieu dans la 
cité Belabed Larbi, dans la 
commune de Didouche Mourad 
(Nord de Constantine). En 
effet, la victime a inhalé le gaz 
brûlé provenant d’un appareil 
de chauffage fonctionnant 
au gaz naturel. De ce fait, les 
éléments de la protection civile 
ont effectué une intervention. 
Afin de secourir les victimes. 
Selon ce que rapporte le 
quotidien arabophone 
généraliste Ennahar, cet 
incident a également provoqué 
l’intoxication de deux femmes 
de la même famille. Celles-ci 
sont âgées de 61 et de 25 ans. 
De ce fait, les deux femmes ont 
été transférées à l’hôpital de 
Didouche Mourad. 

Par le biais d’un 
communiqué rendu 
public ce mardi 14 février 

2023, les services de sécurité 
relevant de la circonscription 
administrative de Dar El Beida ( à 
l’est de la la capitale) ont annoncé 
l’arrestation d’un conducteur de 
moto qui a percuté un policier. 
Sachant que ce dernier était en 
plein exercice de ses fonctions. 
En effet, le motocycliste a causé 
plusieurs blessures au policier. 
Notamment, au niveau des 
bras, des jambes et du bassin, 
peut-on lire sur le même 
communiqué. Dans le cadre de 
la protection et la sécurisation 
des biens et des personnes, la 

victime a demandé au motard 
qui conduisait sur les voies de 
tramway de s’arrêter. Cependant, 
l’auteur de l’infraction a refusé 
d’obtempérer à l’ordre du 
policier en le percutant. 
Le chauffard possédait une arme 
blanche de type 6 
Après l’arrestation de l’accusé, 
ce dernier a été fouillé par les 
agents de la police. À cet effet, 
deux armes blanches ont été 
retrouvées en sa possession. 

Notamment, une arme blanche 
de type 6 et un petit couteau. 
On notera également que le 
jeune homme est âgé de 21 
ans. Après la finalisation des 
procédures légales, l’infracteur 
sera déféré devant le procureur 
de la République territorialement 
compétent, indique la même 
source.
En effet, le vingtenaire doit faire 
face à plusieurs accusations. 
Notamment, circulation sur le rail 
du tramway, refus d’obtempérer 
à une sommation d’arrêt. Ainsi 
que l’agression d’un agent de 
police en plein exercice de ses 
fonctions en le percutant avec la 
moto.

L a été secouée par le 
meurtre effroyable d’un 
quinquagénaire sur la 

main de son fils ! Selon ce que 
rapporte le quotidien arabophone 
généraliste Ennahar l’accusé 
a piégé son père pour l’attirer 
dans le domicile familial. Et 
ce, afin de commettre le crime. 
Une fois arrivé, le vingtenaire a 
violemment agressé son père. 
La même source médiatique a 
fait savoir que le jeune homme 
a étranglé et frappé son père 
jusqu’à ce que ce dernier ait rendu 
son dernier souffle. Succombant 
ainsi à ses blessures graves à la 
tête. On notera également que 
la victime est restée étendue sur 
le sol, jusqu’à l’arrivée de l’un 
de ses proches qui a informé la 

protection civile et les services 
de sécurité. 
De ce fait, les agents de la 
protection civile se sont déplacés 
sur les lieux afin de transporter 
la victime au centre hospitalier 
universitaire Saadna Abdenour à 
Sétif. Malheureusement, le père 
de famille est décédé. Sachant 
que l’accusé a pris la fuite, après 
avoir commis le crime. 
Le jeune homme dévoile la cause 
qui était à l’origine du crime 
Comme on l’avait susmentionné, 

le jeune homme a pris la fuite 
juste après avoir commis son acte 
odieux. De ce fait, les services de 
sécurité ont intensifié les enquêtes 
et les recherches pour localiser 
et arrêter l’auteur du crime. 
Effectivement, ces opérations 
ont abouti à l’interpellation du 
criminel. 
En entamant les investigations, il 
s’est avéré que le fils a tué son 
père à cause de plusieurs conflits 
familiaux entre la victime et sa 
femme. Dans le détail, l’accusé a 
reconnu avoir commis le crime et 
a donné plus de détails sur cette 
affaire. On précisera que le juge 
d’instruction près le tribunal de 
Sétif a ordonné de placer l’auteur 
du crime en détention provisoire.
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logements 2023 – AAdl 3 :
Les précisions du ministre de l’habitat

distribution des logements lPl :
Belaribi veut numériser le processus

Importation exclusive des légumes secs par l’OAIC : 
Rezig s’explique

Un des soucis sociaux 
qui touche le plus les 
citoyens algériens 

reste le problème de logement. 
En effet, depuis des décennies 
ce souci persiste, même si 
le Gouvernement multiplie 
les programmes pour arriver 
à absorber un maximum ce 
problème.
Le ministre du Logement et de 
l’Urbanisme, Tarik Belaribi, 
a déclaré que le débat sur le 
lancement du programme AADL 
3 aura lieu ultérieurement, et 
après l’achèvement des projets en 
cours.
Il a précisé, lors de son intervention 
pour répondre aux questions 
des députés de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 

que la priorité est actuellement 
centrée sur l’achèvement du 
programme AADL 2, notant 
que le programme AADL 3 sera 
discutée ultérieurement.
De plus, le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de la Ville, 
Tarek Belaribi, a dévoilé les 

projets de son ministère à 
l’occasion de la nouvelle année 
2023. En effet, il a déclaré : « Il 
y a un nouveau programme de 
logement. Il existe également 225 
000 logements, en plus de 140 
000 subventions pour le logement 
rural en 2023. »

Le ministre a ajouté que le nouveau 
programme programmé en 2023 
sera lancé après l’achèvement du 
programme 2022.
Le ministre du Logement avait 
révélé, dans de précédents 
communiqués, qu’au cours de 
l’année 2023, 754 projets seront 
réceptionnés.
Le FNOPS lancera un nouveau 
projet de logements en 2023
Le Fonds national de péréquation 
des œuvres sociales (FNOPS) a 
annoncé la mise en place d’un 
projet de logement comprenant 
la réalisation de 3.000 logements, 
dans le cadre de la formule 
Logement promotionnel aidé 
(LPA), anciennement dénommée 
Logement social participatif 
(LSP) et qui concernera plusieurs 

wilayas du pays.
Selon ce que rapporte le média 
arabophone Ennahar, des sources 
auprès du ministère du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale de l’Algérie ont dévoilé 
plus de détails au sujet des prix 
de ces logements. En effet, un 
appartement f3 LPA coutera 310 
millions centimes. Tandis que le 
prix d’un appartement f4 a été 
fixé à 440 millions centimes, et ce 
sans prendre en considération la 
valeur du terrain.
Il est à noter que l’étude technique 
de ce projet devrait débuter 
durant l’année 2023. En ce qui 
concerne les quotas du logement 
consacrés à chaque wilaya, il 
seront déterminés en fonction de 
la disponibilité des terrains.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a récemment fait une annonce  
concernant les efforts en cours 
pour améliorer les processus de 
logement en Algérie.
Selon Algérie Presse Service, 
il a déclaré que son secteur est 
en train de réfléchir à la façon 
de numériser l’opération de 
distribution des logements publics 
locatifs (LPL). Cela signifie que 
le ministère travaille sur la mise 
en place d’un système en ligne 
pour la gestion de la distribution 
des logements, ce qui devrait 
faciliter et accélérer le processus.
Dans le cadre de cette 
numérisation, le ministre affirma 
lors d’une séance plénière de 

l’Assemblée populaire nationale 
(APN) : « Nous avons constaté 
des protestations contre les 
opérations de distributions de 
la part de citoyens mécontents. 
Nous envisageons actuellement 
de procéder à la distribution 
des logements de manière 
informatisée ».
Néanmoins, Mohamed Tarek 
Belaribi a tenu à préciser que 
la distribution des logements 
locatifs publics (LPL) est gérée 
par des commissions dirigées par 
le chef de Daïra, et non par son 
ministère.
De plus, il a que son département 
œuvrait également sur des 
modifications qui concernent les 
logements promotionnels aidés 
(LPA). Selon la même source, 

des ajustements seront apportés 
dans le but d’améliorer les choses 
et ainsi, pourvoir proposer des 
logements abordables et de qualité 
pour les citoyens algériens.
LPL : combien de logements 
disponibles ?
Ces initiatives sont très 
significatives, mais il est 
important de savoir, combien 
de logements sont disponibles 
à travers le territoire national. 
Suite à une question posée par le 
député Rabah Djedou , le ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme 
et de la Ville a annoncé que 62 
000 logements terminés sont 
disponibles dans le pays. De plus, 
il a exhorté les walis à travailler 
avec les commissions de wilayas 
pour accélérer la distribution 

de ces logements, afin qu’ils 
puissent être mis à disposition des 
citoyens algériens dans les plus 
brefs délais.
Afin de mettre la lumière sur 
l’avancée des choses, et sur le 
nombre de logements finalisés 
au cours du quinquennat actuel, 

Belaribi révéle que la wilaya de 

Biskra, a titre d’exemple possède 

un «un programme avec un total 

de 25.027 unités de logements 

dont 6.223 finalisées, 14.563 en 
cours de lancement et 4.241 en 

cours de réalisation ».

Dans une note adressée 
aux banques et 
établissements financiers 

le 9 févier en cours, l’Association 
professionnelle des banques et des 
établissements financiers (ABEF) 
a annoncé l’octroi de l’exclusivité 
de l’importation des légumes secs 
et riz à l’Office interprofessionnel 
des céréales (OAIC).
A travers la même note, 
l’ABEF a informé également de 
l’interdiction de l’importation des 
légumes secs et du riz par d’autres 
opérateurs, que ce soit pour la 
revente en l’état ou pour usage 
propre. La décision émanait du 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations.
C’est lors d’un entretien au JT 
de 13h de la télévision nationale 
algérienne, de ce lundi 13 février, 
que le ministre du Commerce a 

essayé d’expliquer les raisons 
qui ont conduit le gouvernement 
à interdire l’importation du riz et 
des légumes secs par les grossistes 
et les industriels, déléguant cette 
activité à l’OAIC.
Indiquant aussi que cette mesure 
a été décidée l’année dernière. « 
Cette décision n’a pas été prise 
en 2023 mais depuis l’année 
dernière par les hautes autorités 
du pays ».
La première étape appliquée en 

2022, a concerné l’importation 
des légumes secs pour la revente 
en l’état, dont l’exclusivité était 
donnée à l’OAIC, a expliqué 
Rezig, estimant qu’elle a acquis 
de l’expérience en matière 
d’importation pour la revente en 
l’état de ces produits. 
Selon le ministre, la seconde étape 
de la mesure est appliquée durant 
l’année en cours et concerne 
les industriels de la filière. « 
Maintenant, nous sommes passés 

à la deuxième étape. Nous avons 
informé les professionnels (les 
industriels) que l’exclusivité 
de l’importation a été confiée à 
l’OAIC. Nous les avons invités 
à se rapprocher de l’Office pour 
s’accorder sur un programme et 
sur le comment de l’application 
de cette décision », a-t-il déclaré.
A quand le début de l’application 
de cette mesure ?
Mais selon lui, le début de 
l’application de cette mesure 
pourrait intervenir dans un, 
deux ou six mois, soulignant 
que la détermination de cette 
date et les modalités de son 
application revenaient à l’OAIC, 
en coordination avec les 
professionnels de la filière qui 
sont au nombre de 10.
Et pour rassurer encore plus, le 
ministre rappellera que le but de 

cette mesure n’était pas d’interdire 
l’activité de ces sociétés. « Nous 
n’avons pas interdit l’activité de 
ces sociétés. »
« Quand on dit exclusivité de 
l’importation, cela ne veut pas dire 
que la société cesse son activité. 
Au contraire, les besoins de ces 
sociétés en ces produits seront 
assurés par l’OAIC », explique-t-
il en assurant ces sociétés sur leur 
approvisionnement à 100%.
Quant à l’impact qui pourrait 
éventuellement affecter le 
marché, Kamel Rezig indiquera 
que l’exclusivité de l’importation 
des céréales par l’OAIC n’a 
impacté ni le marché ni le 
consommateur, encore moins 
les 460 minoteries en activité, 
et qui ont été normalement 
approvisionnées par l’office en 
matières premières.
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AnnABA / loCAux À usAge CoMMerCiAl

Toujours pas de solution aux 100 
locaux commerciaux inexploités

Les chômeurs d’El Bouni 
réclament leur attribution

AnnABA / Pénurie  

D’importants lots d’huiles de table 
distribués aux boulangers

AnnABA/ soCiAl 

Impayés depuis 20 mois, les travailleurs de Construb-Est 
interpellent les autorités locales

De nombreux jeunes résidant dans 
différents quartiers de la commune 
El-Bouni lancent un appel aux 

autorités locales en vue de leur permettre 
de bénéficier des anciens « locaux à usage 
commercial du président », dénonçant 
le fait qu'ils soient  fermés durant de 
nombreuses années sans qu’aucune 
décision d’affectation ne soit prise pour leur 
exploitation. En effet, de nombreux locaux 
de commerces relevant du programme 
de l'ancien Président de la République 
ne sont toujours pas exploités au niveau 
de plusieurs quartiers de la commune 
d'El-Bouni. Ces locaux sont restés sujets 
à l'abandon et aux actes de vandalisme, 
voire transformés en repaires de déviation 
et de pratique de toutes sortes de vices 
et de crimes, compte tenu de l'absence 
totale des autorités de tutelle habilitées à 
gérer leur exploitation, d'autant plus que 
le wali , avait précédemment ordonné la 
récupération des biens inutilisés de ces  
magasins s et les distribuer  conformément 
à la règlementation en vigueur, à ceux qui 
les méritent en vue de leurs utilisation.
Dans le même contexte, les jeunes 
ont affirmé qu'ils vivent une crise de 
l'emploi angoissante, à un moment où les 
commerces susmentionnés sont encore 
inexploités, exprimant leur ambition de 
mener des activités commerciales. Ces 
derniers   ont de nombreux projets qu'ils 
souhaitent interpellent les autorités de 
tutelle à l’effet d’intervenir en vue de 
procéder à l’affectation de ces locaux, ce 
qui permettra d’offrir à plusieurs jeunes  

des emplois.
Dans le même contexte, le P/APC d'El-
Bouni, a déclaré                      que le processus 
de recensement des commerces pour 
soutenir l'emploi des jeunes a été approuvé 
par l'ex-Président de la République à l’effet 
de permettre aux jeunes entrepreneurs et 
aux chômeurs de les exploiter. Selon notre 
source,ces locaux vont être prochainement 
réaménagés et redistribués aux jeunes 
porteurs de projets et engagés dans des 
programmes ANADet CNAC.

La Direction du Commerce d'Annaba 
est intervenue ces derniers jours 
pour desserrer l'étau au niveau des 

boulangers en raison de la rareté de l’huile 
de table, afin de les approvisionner en huile 
de table.Selon un responsable du Syndicat 
des Boulangers, la direction du Commerce 
a approvisionné   pour chaque boulanger 24 
bidons d’huile  par semaine, afin de couvrir 
les besoins des boulangers de cette matière. 
Pour rappel,l'unité de production d'huile 
"La Belle " à Annaba a repris ses activités 
après une période d'interruption, due à des 
opérations périodiques d'entretien et de 
nettoyage, selon la direction, l'arrêt ayant 

provoqué une pénurie d'huile de table au 
niveau d'Annaba et des autres wilayas 
limitrophes , en raison de la forte demande. 
La Direction du Commerce affirme que les 
marchés d'Annaba ont été approvisionnés 
en quantité suffisante d'huile de table, à 
partir de l'usine principale de la société 
"La  belle" de Bejaia, pour atténuer la 
pénurie de ces derniers jours  et accorder 
la priorité aux zones reculées.L'unité de 
production ‘’La Belle’’ à Annaba est une 
filiale du complexe principal situé à Béjaïa, 
qui à son tour fournit toutes les expéditions 
en cas de pénurie elle intervient  dans le 
processus de maintenance des équipements 
et des machines.

Les travailleurs de 
l’entreprise  de 
construction et 

d'urbanisme de l'Est, Construb-
Est d’Annaba  se plaignent 
toujours du non versement de 
leurs salaires depuis 20 mois. 
Après avoir épuisé toutes les 
démarches procédurales par 
le biais de leurs représentants 
syndicaux, ils interpellent des 
autorités concernées  pour une 
intervention urgente et  réclament 
la prise en charge  de leurs 
problèmessocioprofessionnels, 
dénonçant  le climat tendu 
instauré dans leur entreprise. 
«Nous somme des pères de 
familles, nous avons des enfants 
à nourrir, nous nous ne pouvons 
pas attendre plus, c’est tellement 
injuste. Nous avons épuisé nos 
maigres économies, les prêts que 

nous avons contractés auprès 
des parents ou d’amis, dans 
l’espoir de trouver une solution à 
l’horizon» exprime un travailleur 
déprimé. «  Malgré notre 
situation qui laisse à désirer,  les 
responsables de l'entreprise n'ont 
pas daigné fournir la moindre 
explication sur les raisons du 
retard dans le paiement de nos  
salaires » a rajouté un autre 
plaignant.  
Les travailleurs  dénoncent le 
laxisme de la direction dans la 
régularisation de leur doléance, 
et dénoncent la situation 
sociale qui prévaut au sein de 
cette société. Au problème des 
salaires impayés, s'ajoute celui 
du versement de cette prime 
que les salariés de cette société 
de construction attendent 
impatiemment.

SihemFerdjallah

S.F

Sara.Y



Trois (3)personnes ont 
été grièvement blessées, 
dimanche soir passé,  dans 

un accident de la circulation, 
survenu au niveau de la localité 
Selmoun El Hachmi d’Ain El 
Berda, a-t-on appris du chargé 
de la communication de la 
Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit 
suite à une collision  violente 

entre un  véhicule touristique 
et un camion, a causé des 
blessures à trois personnes, dont 
l’âge varie entre 54 et 65 ans, a 
indiqué le même responsable. 
Les blessés ont été transférés 
directement à l’hôpital d’Ain El 
Berda  pour recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été 
diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet 
accident.
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Sara Boueche

AnnABA / hABiTAT

Les souscripteurs du quota 650 logements LPA reviennent à la charge

AnnABA / CiTé el ABTAl

L’informel envahit les espaces 
publics et l’incivisme irrite 

les résidents

AnnABA / ConTrÔle quAliTé 

Destruction d’une importante 
quantité de produits alimentaires 

impropres à la consommation

AnnABA / Ain el BerdA

Collision impliquant un véhicule et un camion causant 
des  blessures à 3 personnes

Les souscripteurs du 
quota 650 logements 
promotionnel Aidé (LPA) 

au niveau de la cité BerkaZarga 
, de la commune d’El Bouni 
ont renouvelé,lundi matin,leur 
mouvement de protestation 
devant le siège de la wilaya   pour 
dénoncer, le retard accru des 
travaux de construction de leur 
projet de logement  et d’accélérer 
la cadence des  travaux et de 
livrer leur logement dans le 

meilleurs du non-respect des 
délais.Il convient de rappeler que 
les travaux de réalisation de leur 
projet sont pris en charge par une 
entreprise turque qui selon eux n’a 
pas respecté les délais, l’accusant 
ainsi d’arnaque et d’escroquer 
leur argent, le taux d’avancement 
des travaux n’a pas dépassé le 
seuil des 30% cela fait  près de 
six années que le projet a été 
lancé  depuis 2013 et les travaux 
semblent s’éterniser, sachant que 
les 650 souscripteurs avaient 

avancé plus de 80 millions de 
centimes comme premier apport. 
Ils estiment que la remise des 
80 millions de centimes n’était 
pas une mince affaire pour eux, 
vu que certains plaignants ont 
dû se séparer de leurs biens pour 
régler cet apport, d’autres se sont 
endettés et payent à ce jour.
Les souscripteurs  interpellent 
les responsables concernés afin 
de trouver une solution à  leur 
doléance dans les meilleurs 
délais.

Les habitants de la cité El Abtal à 
la ‘’Plaine Ouest’’ ont dénoncé la 
présence des dizaines de charrettes  

de fruits et légumes garées aux quotidiens 
le long du quartier pour écouler leurs 
marchandises en toute impunité, défiant 
ainsi les services concernés  comme  les 
services d’hygiène, des impôts et de la 
sûreté nationale lesquels n’ont ménagé 
aucun effort pour venir à bout de ces 
pratiques illégales. Mais la ténacité et 
l’audace de ces pseudo-commerçants 
n’a fait que les booster pour revenir à 
la  charge. Une  situation qui occasionne 
des désagréments aux  habitants du 
fait de l’insalubrité présente. Nous 
sommes asphyxiés par ces vendeurs et la 

complicité des citoyens », s’est écrié, au 
bord d’une crise de nerfs, un habitant de ce 
quartier. Malheureusement ce commerce 
informel provoque bien des désagréments 
aux résidents qui sont dérangés aussi 
bien par les cris et les exclamations des 
vendeurs et d’acheteurs vociférant en 
pleins marchandages. Un spectacle qui se 
déroule à longueur de journée avec toutes 
les tracasseries,  notamment les déchets 
entassés pêle-mêle laissés derrière eux en 
fin de journée et qui amochent  totalement 
le quartier. Les résidents de ce quartier 
interpellent les autorités compétentes pour 
intervenir et renforcer leur dispositif de 
contrôle  en multipliant les  opérations 
« coup-de-poing » visant à contrecarrer 
l’exercice du commerce illicite.

Dans le cadre de leur mission de 
contrôle des prix et de la répression 
des fraudes commerciales ainsi 

que de la préservation de la santé publique, 
les services de la direction du commerce 
assistés des services vétérinaires  de 
la commune d’El Hadjar ont multiplié 
leurs interventions, ces derniers jours  au 
niveau de  plusieurs commerces.C’est 
lors d’une tournée de contrôle inopinée 
que les enquêteurs ont pu découvrir une  
quantité de produits alimentaires non 
conformes à la consommation. En effet, 
plus de 90 kg de produits alimentaires 

dont des confitures et figues confits ont été 
saisis. Des prélèvements d’échantillons 
ont été effectués en vue de leur analyse, 
à l’issue desquels ils se sont avéré être 
de mauvaise qualité.  Cette quantité de 
produits alimentaires étaient prête à être 
commercialisée  sans le moindre souci de 
la part du commerçant quand aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs.
La quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en vigueur. Les 
brigades de la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates afin de sanctionner 
les contrevenants. 

Sara.Y
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L es campagnes de 
sensibilisations 
menées par les 

associations et les autorités 
locales s’avèrent inefficaces 
face au rouleau compresseur 
du tabagisme sur des jeunes 
fumeurs. Le phénomène 
du tabagisme doit susciter 
plus d’attention à partir du 
milieu familial jusqu’aux 
établissements scolaires, 

afin de réduire ce fléau qui 
tue des milliers de personnes 
chaque année en Algérie 
et qui ne cesse de prendre 
des proportions alarmantes. 
En sachant que le cancer 
du poumon représente 
aujourd’hui la première 
cause de mortalité chez 
l’homme et que, il est plus 
fréquent chez la femme que 
le cancer du sein. Le tabac, 
un mal récurrent qui prend, 

chaque jour des proportions 
de plus en plus inquiétantes, 
un mal qui nuit non 
seulement à la santé, mais 
également aux «bourses» 
puisque la moyenne des 

dépenses d’un fumeur est 
de 4000 dinars par mois. 
Selon un pédopsychiatre que 
nous avons contacté nous 
confie  qu’il est important 
de sensibiliser ces jeunes et 
leur montrer non seulement 
les méfaits du tabac, mais 
aussi les côtés positifs 
chez un non-fumeur. Notre 
interlocuteur est convaincu 
que le rôle de l’école et 
du personnel éducatif est 

primordial pour la réussite 
de toute initiative allant dans 
la lutte antitabac. Même cela 
ne suffit pas, car le tabac est 
accessible aux enfants, et 
c’est un véritable crime, on 
vend du tabac aux mineurs, 
et il est devenu une drogue 
d’accès facile…Il faut 
mettre un système de lutte 
efficace et rigoureux pour 
lutter contre ce fléau».

AnnABA / TABAgisMe 

De plus en plus de jeunes fument
Un constat alarmant sur le tabagisme

Imen.B

Point d’hivernage de 
centaines de milliers 
d’oiseaux migrateurs 

qui fuient l’Europe en hiver 
pour profiter de températures 
clémentes dans la rive sud de 
la Méditerranée (Afrique du 
nord), le Lac Télamine à Oran 
fait face à plusieurs menaces 
écologiques nécessitant, de 
l’avis de spécialistes, un plan 
de sauvetage.
Classé dans le cadre de la 
convention Ramsar, ce lac 
salé situé à une dizaine de 
kilomètres de la ville d’Oran 
est l’une des plus importantes 
zones humides de la région 
Ouest du pays, qui constitue 
un lieu de regroupement de 
milliers de flamants roses 
offrant, chaque année, un 
spectacle unique pour les 
amoureux de la nature.
Cette année et pour la première 
fois depuis des décennies, le 
niveau d’eau dans cette zone 
humide s’étendant sur plus de 
2.400 hectares, est à son plus 
bas niveau, à tel point que ces 
élégants échassiers se font 
rares.
Arborant la route de Gdyel 
(25 km à l’Est d’Oran), où 
l’eau n’était autrefois qu’à 
quelques mètres, le lac ne 
semble plus le même. La terre 
ferme a gagné du terrain et ce 
plan d’eau, dont la couleur est 
passée du bleu gris au blanc 
minéral selon les moments de 
la journée et le temps qu’il 
fait, parait tari.
Mohamed Akroum, président 
de l’association “Boudour”, 
un fervent défenseur de 
l’écosystème, engagé dans la 
préservation de ce site naturel 
depuis des années, dit miser 
sur les dernières précipitations 

qui “tombent à pic”. Le niveau 
d’eau commence à remonter, 
fait-il remarquer tout en 
espérant que la pluviométrie 
soit encore plus abondante 
dans les prochaines semaines.
Le dénombrement hivernal 
qui se fait chaque année par 
la Conservation des forêts 
de la wilaya d’Oran fait état 
d’une chute vertigineuse du 
nombre de flamants roses 
au Lac Télamine. Environ 
1.500 seulement fréquentent 
le site contre une moyenne 
de 30.000 dans les dernières 
années, a indiqué Mohamed 
Chami, chef du bureau de 
la protection de la faune et 
de la flore au niveau de cet 
organisme.
“Nous effectuons les 
dénombrements toujours 
dans la même période de 
l’année, entre le 10 et le 30 
janvier”, a fait savoir le même 
responsable, signalant qu’en 
cette période les oiseaux 
restent dans l’eau et ne 
bougent plus pour renouveler 
leur plumage. Le spectacle 
qu’offrent les élégants 
échassiers, qui s’empourprent 
à la saison des amours, draine 
des visiteurs de tout bord, 
notamment les photographes 
et les ornithologues, amateurs 
et professionnels, à la 
recherche de clichés spéciaux 
et d’espèces rares.
Cette année, le nombre des 
flamants roses et autres 
oiseaux migrateurs est très 
réduit, dit-il, notant que 
la baisse du niveau d’eau 
accentue la concentration 
de la pollution dans cette 
zone humide. “Les oiseaux 
migrateurs sont plutôt attirés 
par d’autres sites pas très 

loin qui offrent de meilleures 
conditions de nichage dont la 
grande Sebkha d’Oran”, a-t-il 
relevé.
Lac Télamine forme avec 
d’autres zones humides 
de la région un complexe 
d’hivernage et de passage 
important pour les oiseaux 
migrateurs, selon le site de 
l’organisation “Ramsar” qui 
conçoit, entre autres, que ce 
lien s’ajoute aux multiples 
dimensions du prolongement 
de la région méditerranéenne 
et entre ses deux rives.
Un document émanant de la 
cellule de communication 
de l’Office national de 
l’assainissement (ONA), 
maître d’ouvrage, indique que 
les procédures d’évaluation 
des offres le concernant ont 
été lancées. Le démarrage du 
chantier de réalisation et les 
délais de réception du projet 
n’ont toutefois pas encore été 
communiqués.
A la pollution par les 
eaux usées, s’ajoutent 
les problèmes des chiens 
errants, du rejet des déchets 
inertes et du braconnage qui 
constituent également des 
menaces que les autorités 
combattent quotidiennement 
avec l’apport considérable de 
la société civile.
La Conservation des forêts 
organise régulièrement 
des campagnes pour lever 
les déblais, alors qu’une 
commission de wilaya pour 
la lutte contre le braconnage 
et la protection des espèces 
protégées a été récemment 
constituée, apprend-on auprès 
de l’association écologique 
et ornithologique “Chafii 
Allah” et d’organismes 

publics comme la direction 
de l’Environnement, la 
Conservation des forêts et la 
Gendarmerie.
Cette commission a pour 
mission de mettre un terme 
aux activités des braconniers 
et de trouver des solutions aux 
différents problèmes posés 
par rapport à la préservation 
des espèces protégées dont le 
flamant rose.
Le lac Télamine, un site de 
nidification des flamants

En sus du consensus présentant 
la saline de Télamine comme 
site d’hivernage du flamant 
rose, une étude menée par 
un laboratoire de recherche 
de l’université de Guelma a 
prouvé qu’il s’agit d’un site 
de reproduction. Une raison 
supplémentaire pour prendre 
plus de mesures pour la 
conservation du site, estiment 
les spécialistes.
L’étude menée en 2015 par le 
Laboratoire de conservation 
des zones humides de 
l’université de Guelma (Est 
du pays) a pu prouver que 
le flamant rose se reproduit 
bel et bien dans le lac 
Télamine, a affirme Pr Bouzid 
Abdelhakim, enseignant 

à l’université de Ouargla, 
membre de ce laboratoire.
Ayant mené des visites 
régulières au Lac Télamine 
entre 2015 et 2019 (arrêt des 
visites à cause de la crise 
sanitaire du Covid-19), ce 
chercheur a soutenu qu’une 
seule tentative réussie de 
nidification a été observée en 
2015, faisant remarquer que 
les études dans les années 
suivantes ont échoué, en 
grande partie, à cause de la 
présence de chiens errants. 
“Les flamants roses sont très 
sensibles”, a-t-il expliqué, 
soulignant que ces échassiers 
quittent le nid et les œufs dès 
qu’ils sentent une quelconque 
menace.
Toutefois, Pr Bouzid reste 
optimiste et espère baguer des 
flamants roses natifs du lac 
Télamine dans les prochaines 
années, comme il l’a fait avec 
des dizaines autres nés dans 
des zones humides à Ain 
Mlila (Est du pays), Ouargla 
et Ménéah (Sud-est), dans le 
cadre des activités du centre 
de recherche méditerranéen 
des zones humides dont il fait 
partie.

orAn 

Lac Télamine, une zone humide d’importance 
internationale en quête de plan de sauvetage



La Maison Blanche peu loquace sur les objets volants abattus 
dans le ciel américain et canadien

Dans la bataille de l’accès aux soins, le gouvernement face à
 la colère des médecins

séisMes en Turquie eT  en sYrie : 

Bachar Al-Assad accepte d’ouvrir deux points de passage 
transfrontaliers pour acheminer l’aide humanitaire

Les révélations parcellaires 
des autorités des Etats-
Unis laissent le public 

dans l’incertitude et l’opposition 
républicaine dans un état 
d’irritation grandissante.
Parfois, la communication ajoute 
à la confusion. Lundi 13 février, 
la quasi-intégralité du point 
presse de la Maison Blanche a 
été consacrée à un sujet unique : 
le ciel américain. Depuis qu’un 
ballon espion chinois a été repéré 
puis abattu au large de la Caroline 
du Sud, le 4 février, les révélations 
parcellaires se poursuivent, 
alimentant la suspicion et les 
fantasmes. Elles ne concernent 
plus des opérations de même 
nature organisées dans le passé par 
Pékin, mais des objets volants non 
identifiés. Trois d’entre eux ont été 
repérés et détruits entre vendredi 
et dimanche par les forces 

aériennes américaines. « Il n’y a 
pas d’indication d’extraterrestres 
ou d’activités extraterrestres 
», a cru bon de préciser Karine 
Jean-Pierre, la porte-parole de la 
Maison Blanche, dans un sourire.
Au cours du point presse à la 
Maison Blanche lundi, John Kirby, 
chargé des questions diplomatiques 
et sécuritaires, a tenté de donner 
quelques éléments factuels sur 
cette soudaine agitation dans le 
ciel. La trajectoire de ces objets 
volants ne dépendrait d’aucun 
outil de pilotage, mais du sens des 
vents. Ils ne transmettaient pas de 
signaux de communication. Leur 
taille serait bien plus réduite que 
celle du ballon chinois. Enfin, ils 
volaient à bien plus basse altitude. 
Le ballon chinois se trouvait très 
haut, à 18 000 mètres, alors que 
les objets volants circulaient 
entre 6 000 et 9 000 mètres. « 

Ces objets ne présentent pas un 
danger pour quiconque au sol, a 
expliqué de son côté le secrétaire 
à la défense, Lloyd Austin, à sa 
descente d’avion à Bruxelles, 
lundi. Néanmoins, ils présentent 
un risque pour l’aviation civile, 
et potentiellement un risque de 
recueil de renseignements. » C’est 
donc au nom d’un « redoublement 
de précaution » que Washington 
a décidé de détruire ces objets en 
vol.
John Kirby a souligné que le 
phénomène des objets volants 
non identifiés existait depuis des 
années, sans recueillir l’attention 
soutenue des autorités. En juin 
2021, le président, Joe Biden, y 
a consacré pour la première fois 
l’un de ses briefings quotidiens de 
sécurité. Un bureau au Pentagone 
a été mis en place pour se pencher 
sur la question, en liaison avec le 

milieu de la recherche. Mais c’est 
la modification des paramètres 
dans les capacités radar des Etats-
Unis qui pourrait expliquer « 
au moins en partie » la soudaine 
recrudescence, ces derniers jours, 

de ces objets repérés. Joe Biden 
a demandé à son conseiller à la 
sécurité nationale, Jake Sullivan, 
de mettre en place une équipe 
transversale, interagences, pour 
travailler sur les implications.

Les syndicats de médecine 
libérale s’opposent à une 
proposition de loi qui 

vise à permettre aux patients de 
consulter des paramédicaux sans 
passer par un médecin. Tous 
appellent à la grève mardi, selon 
le monde fr.
Le message politique est relayé 
à tous les niveaux de l’Etat : 
face aux déserts médicaux qui 
s’étendent, il ne saurait y avoir de 
« statu quo »dans l’organisation 
de l’offre de soins. Encore faut-il 
trouver, avec les professionnels 
de santé, un accord sur les leviers 
à activer, alors qu’il n’existe pas 
de « remède miracle », comme a 
coutume de le rappeler François 

Braun, le ministre de la santé. 
A la fin d’un hiver ponctué 
d’interpellations venant du monde 
hospitalier, c’est avec la médecine 
de ville que l’ancien urgentiste 
ferraille.
Entre deux journées de 
mobilisation contre la réforme 
des retraites, un appel à la grève 
a été lancé par tous les syndicats 
de libéraux (Confédération des 
syndicats médicaux français, 
MG France, etc.), pour mardi 
14 février, jour de l’examen 
au Sénat d’une proposition de 
loi (PPL) controversée portée 
par la députée (Renaissance) 
du Loiret Stéphanie Rist – et 
soutenue par le gouvernement 

– visant à introduire un « accès 
direct » à certains professionnels 
paramédicaux, sans en passer, au 
préalable, par un médecin. Une « 
ligne rouge ».
Les médecins de ville n’en sont 
pas à leur première mobilisation, 
mais elle se durcit, à quelques 
jours de la fin des négociations 
entre leurs syndicats et 
l’Assurance-maladie pour fixer le 
cadre d’une nouvelle convention. 
Apres négociations : elles 
achoppent, à ce stade, autour d’un 
« contrat d’engagement territorial 
» qui reste à préciser et d’une 
revalorisation de la consultation 
de base à 26,50 euros (contre 25 
euros, aujourd’hui), accueillie 

comme une « provocation ».
Front « inédit »

La « PPL Rist » voit croître ses 
opposants déclarés : l’ordre 
des médecins a fait savoir qu’il 
soutenait – et viendrait grossir, 
mardi – les cortèges ; une première. 
Le Collège de la médecine 
générale a aussi pris position. 
Idem pour SOS-Médecins. Des 
appels à se mobiliser résonnent 
aussi au sein d’organisations de 
praticiens hospitaliers. Un front 
« inédit », disent ses promoteurs, 
dans un contexte social éruptif.

La colère est montée au fil des 
semaines. Adressant ses vœux 
aux acteurs de la santé, le 6 

janvier, Emmanuel Macron a 
campé la fermeté : « Le médecin 
doit être la porte d’entrée, mais 
pas le verrou du système », a-t-il 
martelé, en expliquant vouloir « 
bâtir un nouveau pacte de droits 
et de devoirs » avec la médecine 
libérale. Pour répondre aux 
besoins de santé des Français, 
dont 6 millions (650 000 en 
affection de longue durée) n’ont 
pas de médecin traitant, le chef de 
l’Etat a plaidé pour l’instauration 
de « coalitions de santé », d’« 
équipes traitantes » ou encore 
d’une délégation de tâches « 
simplifiée » – dans la droite ligne 
de la proposition de loi qui arrive 
au Sénat.

La catastrophe naturelle a 
fait plus de 35 000 morts. 
Alors que l’Organisation 

des Nations unies a déclaré que 
le nombre de victimes pourrait 
encore « doubler », des sauveteurs 
continuent miraculeusement 
d’extraire des survivants, selon le 
monde fr.
Le bilan du violent séisme 
survenu le 6 février en Turquie 
et en Syrie s’élève à 35 224 
morts, selon les derniers chiffres 
officiels, communiqués lundi 
13 février. Le tremblement de 
terre de magnitude 7,8 a fait 
31 643 morts dans le sud de la 
Turquie, a annoncé lundi l’AFAD, 
l’organisme gouvernemental de 

gestion des catastrophes, tandis 
que les autorités ont dénombré 3 
581 morts en Syrie. L’Organisation 
des Nations unies (ONU) a déclaré 
dimanche que le nombre global de 
victimes pourrait encore « doubler 
».
Les sauveteurs ont miraculeusement 
extrait de nouveaux survivants 
des décombres dans le sud de 
la Turquie. Ces sauvetages sont 
inespérés car ils sont intervenus 
bien au-delà de la période cruciale 
de soixante-douze heures après la 
catastrophe. Au cours de la nuit de 
dimanche à lundi, sept personnes 
ont été dégagées vivantes en 
Turquie, selon la presse, dont un 
enfant de 3 ans à Kahramanmaras 

et une femme de 60 ans à Besni. 
Une autre, de 40 ans, a aussi été 
sauvée au bout de cent soixante-dix 
heures à Gaziantep.
En Syrie, Bachar Al-Assad accepte 
d’ouvrir deux points de passage 
transfrontaliers, annonce l’ONU
En Syrie, le président syrien a 
accepté d’ouvrir deux nouveaux 
points de passage transfrontaliers 
entre la Turquie et le nord-ouest 
du pays pour trois mois, afin 
d’acheminer l’aide humanitaire 
aux victimes du séisme, a annoncé 
lundi soir le secrétaire général de 
l’ONU.
« Je salue la décision aujourd’hui 
du président syrien, Bachar Al-
Assad, d’ouvrir les deux points de 

passage de Bab Al-Salamah et Al-
Raï entre la Turquie et le nord-ouest 
de la Syrie pour une période initiale 
de trois mois », a déclaré Antonio 
Guterres dans un communiqué. La 
nouvelle a par ailleurs été saluée 
par Washington. « Si le régime est 
sérieux à ce sujet, si le régime est 
prêt à passer des mots aux actes, 
alors cela serait une bonne chose 
pour le peuple syrien », a déclaré à 
la presse Ned Price, porte-parole du 
département d’Etat américain.

Le président syrien a fait cette 
annonce auprès du chef humanitaire 
de l’ONU, Martin Griffiths, qu’il a 
rencontré plus tôt dans la journée 
à Damas. Ce dernier a transmis 

la nouvelle au Conseil de sécurité 
réuni lundi après-midi pour 
discuter de la situation humanitaire 
en Syrie.
« Jusqu’à présent, nous avons fait 
défaut aux gens du nord-ouest de la 
Syrie », avait reconnu M. Griffiths 
après sa visite dans la zone sinistrée 
le week-end passé. « Ils se sentent 
à juste titre abandonnés »et il faut 
« corriger cet échec au plus vite », 
avait jugé le diplomate.
Selon un responsable du ministère 
des transports syrien, Suleiman 
Khalil, soixante-deux avions 
chargés d’aide ont jusqu’à présent 
atterri en Syrie. D’autres sont 
attendus 
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Des soldats ukrainiens formés sur des chars 
Leopard en Pologne

L’inquiétante disparition d’enfants 
après le séisme en Turquie

L’ONU salue l’ouverture de deux points de passage 
supplémentaires dans le nord-ouest de la Syrie

Arrivés droit du front 
en Ukraine, 105 
soldats ukrainiens 

suivent en Pologne, dans 
une base spécialisée, une 
formation intense sur des 
chars Leopard, sous l’oeil 
d’instructeurs polonais, 
canadiens et norvégiens, 
expliquent les organisateurs 
et les participants à ce stage 
exceptionnel.
L’Allemagne compte pouvoir 
former avec ses alliés et 
fournir à l’Ukraine un 
premier bataillon de ces chars 
modernes de fabrication 
allemande d’ici avril, a 
déclaré la semaine dernière 
le ministre allemand de la 
Défense, Boris Pistorius.

“Ce sont des tankistes très 
expérimentés, qui sont 
venus ici droit du front” en 
Ukraine qui se défend contre 
l’invasion russe, a indiqué le 
président polonais Andrzej 
Duda qui leur a rendu visite 

lundi à Swietoszow, dans le 
sud-ouest de la Pologne.
“Il suffit de voir leurs visages, 
on comprend qu’on a devant 
nous des gens qui ont connu 
des choses horribles mais ils 
sont absolument déterminés 

à défendre leur patrie”, a 
déclaré M. Duda.
Les soldats aiment ces chars
Les soldats apprennent la 
théorie, pour la pratique ils 
s’entraînent encore sur des 
simulateurs mais certains 
ont déjà participé lundi à une 
démonstration sur le champ 
local  d’exercice et sur les 
blindés qui constitueront leur 
futur équipement.
“À ce jour, je peux dire que ce 
char est de très haute qualité, 
très bon. Et ce que j’aime, 
c’est que nos soldats l’aiment 
beaucoup aussi”, a déclaré à 
la presse sur place le major 
ukrainien Vadym Khodak.
Selon lui, ces chars seront “de 
grand soutien pour l’armée” 

ukrainienne.
“J’espère que quand nous 
arriverons en première 
ligne avec cet équipement, 
cela sauvera beaucoup de 
vies de nos soldats et nous 
rapprochera de la victoire”, 
a-t-il ajouté.
Douze heures par jour
En temps normal, la formation 
dure deux mois, mais celle 
des soldats ukrainiens est 
plus intense, concentrée à un 
mois.
Les Ukrainiens travaillent 
“environ 10 à 12 heures par 
jour, de lundi à samedi”, 
a indiqué à la presse 
l’instructeur polonais 
Krzysztof Sieradzki.

Neval Akgol a été 
réveillée à l’aube 
lundi par un violent 

tremblement de terre. Sa mère 
et son père se sont précipités 
dans sa chambre, et ils ont 
immédiatement quitté leur 
appartement.
Mais alors qu’ils évacuaient 
le bâtiment par les escaliers, 
un lourd réservoir d’eau est 
tombé sur Neval et son père.
Ce dernier s’est fracturé le 
bras et Neval a été grièvement 
blessé à la tête.
Sa mère est restée coincée sous 

les décombres du bâtiment, 
qui s’est complètement 
effondré. Ils ont été secourus 
plusieurs heures plus tard.
Neval a réussi à sortir du 
bâtiment et a été transportée 
par des voisins vers un hôpital 
voisin. Ces derniers l’ont 
confiée à un ambulancier 
qu’ils ont croisé en chemin, 
estimant que c’était la 
meilleure solution, et lui 
ont donné son nom et ses 
coordonnées.
La famille Akgol n’a depuis 
plus reçu de nouvelles de sa 

fille unique.
Neval Akgol fait partie des 
quelque 225 enfants qui ont 
été portés disparus depuis le 
séisme qui a frappé la Turquie 
la semaine dernière.
«Les gens se moquent de notre 
douleur. Ils nous envoient de 
fausses informations sur la 
localisation de Neval. Cela 
nous vide de notre énergie et 
détruit nos espoirs», a déclaré 
Emre, le cousin de Neval, à 
Arab News.
Depuis que les séismes ont 
frappé la Turquie la semaine 

dernière, environ 225 enfants 
ont été portés disparus: 42 ont 

été retrouvés et 69 sont morts 
à l’hôpital.

Le secrétaire général 
des Nations Unies, 
António Guterres, 

s’est félicité lundi de la 
décision du président syrien 
d’ouvrir les deux points de 
passage de Bab Al-Salam 
et d’Al Ra’ee depuis la 
Turquie vers le nord-ouest 
de la Syrie tenu par les 
rebelles. Cette décision fait 
suite aux multiples appels 
internationaux pour permettre 
à l’aide humanitaire d’arriver 
aux millions de victimes du 
tremblement de terre qui en 
ont désespérément besoin.
Bachar Assad a accepté 
d’ouvrir les deux points de 

passage pour une période 
initiale de trois mois, a 
indiqué l’ONU.
Lundi dernier, un séisme de 
magnitude 7,8 a frappé la 
Turquie et le nord de la Syrie, 
faisant plus de 35 000 morts 
et des dizaines de milliers de 
blessés dans les deux pays. 
En Syrie, 4 300 personnes 
sont mortes et plus de 7 600 
ont été blessées. Ces chiffres 
risquent d’augmenter car 
des victimes sont toujours 
coincées sous les décombres.
L’annonce fait suite à 
une réunion tenue lundi à 
Damas entre Assad et le 
secrétaire général adjoint 

des Nations unies aux 
affaires humanitaires, Martin 
Griffiths, qui a ensuite informé 
le Conseil de sécurité, réuni à 
huis clos, des conséquences 
du tremblement de terre sur 
les opérations humanitaires.
D’après l’ONU, plus de 11 
millions de personnes en 
Syrie ont été touchées par le 
séisme dans les gouvernorats 
du nord-ouest de Hama, 
Lattaquié, Idlib, Alep et 
Tartous, alors que les efforts de 
secours sont entravés par des 
infrastructures endommagées 
et un accès limité aux zones 
ravagées. Jusqu’à présent, 
l’ONU n’a été autorisée à 

acheminer de l’aide dans le 
nord-ouest d’Idlib que par un 
seul point de passage, à Bab 
al-Hawa. Seuls 5% des zones 
du nord-ouest frappées par le 
tremblement de terre ont reçu 
de l’aide.
M. Griffiths a exhorté la 
communauté internationale 
à répondre aux besoins 
humanitaires urgents, 
affirmant avoir abandonné les 
habitants du nord-ouest de la 
Syrie qui «attendent une aide 
internationale qui n’est pas 
arrivée».
Alors que le bilan du séisme 
du 6 février continue de 
s’alourdir, António Guterres 

a déclaré qu’«il est de la plus 
haute urgence de procurer 
de la nourriture, des soins de 
santé, de la protection, des 
abris, des fournitures d’hiver 
et d’autres produits vitaux 
aux millions de personnes 
touchées».
«L’ouverture de ces points 
de passage, ainsi que la 
facilitation de l’accès 
humanitaire, l’accélération 
des approbations de visas et la 
facilitation des déplacements 
entre les hubs, permettront à 
davantage d’aide d’arriver, 
plus rapidement», a-t-il 
ajouté.
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PreMier leAgue : 
Liverpool remporte le derby contre Everton et s’offre 

une première victoire en 2023

A près quatre matches près quatre matches 
de suite sans victoire de suite sans victoire 
en Premier League, en Premier League, 

Liverpool a remporté le Liverpool a remporté le 
derby contre Everton ce derby contre Everton ce 
lundi, à l ’ occasion de la 23e lundi, à l’occasion de la 23e 
journée (2-0). Mohamed journée (2-0). Mohamed 
Salah et Cody Gakpo ont Salah et Cody Gakpo ont 
marqué.marqué.
Enfin, Liverpool renoue avec Enfin, Liverpool renoue avec 
le succès en championnat. le succès en championnat. 
Les Reds, qui restaient sur Les Reds, qui restaient sur 
une série de quatre matches une série de quatre matches 
sans victoire  et qui n’ avaient sans victoire  et qui n’avaient 
toujours pas gagné en 2023 toujours pas gagné en 2023 
en Premier League, se sont en Premier League, se sont 
relancés en remportant le relancés en remportant le 
derby face à Everton ce derby face à Everton ce 
lundi (2-0).lundi (2-0).
Ces trois points, acquis grâce Ces trois points, acquis grâce 
à des buts de Mohamed Salah à des buts de Mohamed Salah 
et Cody Gakpo, ramènent les et Cody Gakpo, ramènent les 
Reds à la neuvième place. Reds à la neuvième place. 
Avec encore un match de Avec encore un match de 
retard, i ls pointent désormais retard, ils pointent désormais 
à neuf longueurs de la à neuf longueurs de la 
quatrième place, occupée par quatrième place, occupée par 
Newcastle et qualif icative Newcastle et qualificative 
pour la prochaine Ligue des pour la prochaine Ligue des 
champions. Everton reste, champions. Everton reste, 
pour sa part, 18e et relégable.pour sa part, 18e et relégable.
Devant leur public, les Devant leur public, les 
hommes de Jürgen Klopp hommes de Jürgen Klopp 
ont entamé le match avec ont entamé le match avec 
énormément d’ énergie, mais énormément d’énergie, mais 
leur volonté d’ al ler vers leur volonté d’aller vers 
l ’ avant a été gâchée par trop l’avant a été gâchée par trop 
d’ imprécisions à l ’ approche d’imprécisions à l’approche 

de la surface adverse.de la surface adverse.
Premier but de Gakpo Premier but de Gakpo 

avec Liverpoolavec Liverpool
La partie a basculé à la 36e La partie a basculé à la 36e 
minute, en moins de dix minute, en moins de dix 
secondes : sur corner, le secondes : sur corner, le 
défenseur d’ Everton James défenseur d’Everton James 
Tarkowski a placé une tête Tarkowski a placé une tête 

sur le poteau d’ Alison et sur sur le poteau d’Alison et sur 
le contre, Darwin Nunez et le contre, Darwin Nunez et 
Salah ont combiné à deux à Salah ont combiné à deux à 
la vitesse de l ’ éclair. Après la vitesse de l’éclair. Après 
avoir remonté tout le terrain avoir remonté tout le terrain 
en sprint, l ’ Égyptien a repris en sprint, l’Égyptien a repris 
victorieusement et sans victorieusement et sans 
contrôle le centre de son contrôle le centre de son 

coéquipier uruguayen (1-0, coéquipier uruguayen (1-0, 
36e).36e).
Les Reds ont doublé la mise Les Reds ont doublé la mise 
juste après la pause, de juste après la pause, de 
nouveau sur un contre. Le nouveau sur un contre. Le 
Néerlandais Gakpo, arrivé au Néerlandais Gakpo, arrivé au 
mercato hivernal, a marqué mercato hivernal, a marqué 
son premier but sous son son premier but sous son 

nouveau mail lot (2-0, 49e). nouveau maillot (2-0, 49e). 
Liverpool a ensuite dominé Liverpool a ensuite dominé 
sans parvenir à alourdir le sans parvenir à alourdir le 
score, malgré la rentrée de score, malgré la rentrée de 
Diogo Jota, acclamé par Diogo Jota, acclamé par 
Anfield pour son retour Anfield pour son retour 
après quatre mois d’ absence après quatre mois d’absence 
pour une blessure au mollet.pour une blessure au mollet.

Le CR Belouizdad, dernier e CR Belouizdad, dernier 
détenteur de la Coupe détenteur de la Coupe 
d’Algérie de football en d’Algérie de football en 

2019, entamera la défense de 2019, entamera la défense de 
son titre à domicile face au MC son titre à domicile face au MC 
El-Eulma (Ligue 2), alors que El-Eulma (Ligue 2), alors que 
deux chocs entre pensionnaires deux chocs entre pensionnaires 
de l’élite : ES Sétif – JS Saoura de l’élite : ES Sétif – JS Saoura 
et Paradou AC – CS Constantine et Paradou AC – CS Constantine 
seront au menu, à l’occasion seront au menu, à l’occasion 
des mises à jour des 1/32es et des mises à jour des 1/32es et 
1/16es de finale, prévues mardi, 1/16es de finale, prévues mardi, 
mercredi, et jeudi.mercredi, et jeudi.
Solide leader de la Ligue 1 et Solide leader de la Ligue 1 et 
invaincu depuis le début de la invaincu depuis le début de la 
saison, le Chabab qui reste sur saison, le Chabab qui reste sur 
une victoire au Caire face aux une victoire au Caire face aux 
Egyptiens du Zamalek (1-0) en Egyptiens du Zamalek (1-0) en 
ouverture de la phase de poules ouverture de la phase de poules 
de la Ligue des champions, de la Ligue des champions, 
partira largement favori sur son partira largement favori sur son 
terrain et devant son public, terrain et devant son public, 
lorsqu’ il accueillera le MC El-lorsqu’il accueillera le MC El-
Eulma, pour le compte du match Eulma, pour le compte du match 
retard des 32es de finale.retard des 32es de finale.
Les gars de Laâquiba ne devront Les gars de Laâquiba ne devront 
pas trouver de difficultés, à pas trouver de difficultés, à 
priori, pour se qualifier en 16es priori, pour se qualifier en 16es 
et passer El-Eulma, actuel 13e et passer El-Eulma, actuel 13e 
du championnat de Ligue 2 du championnat de Ligue 2 
amateur (Centre-Est). En cas de amateur (Centre-Est). En cas de 
qualification, le CRB croisera le qualification, le CRB croisera le 
fer avec l’US Chaouia (Ligue 2) fer avec l’US Chaouia (Ligue 2) 
sur le terrain de ce dernier.sur le terrain de ce dernier.
Le MC Alger, tenu en échec Le MC Alger, tenu en échec 
vendredi à la maison par la JS vendredi à la maison par la JS 
Saoura (1-1) dans le cadre de Saoura (1-1) dans le cadre de 
la 16e journée du championnat, la 16e journée du championnat, 

effectuera un déplacement effectuera un déplacement 
périlleux à l’Est pour défier le périlleux à l’Est pour défier le 
NC Magra, dans un rendez-vous NC Magra, dans un rendez-vous 
qui s’annonce indécis et ouvert qui s’annonce indécis et ouvert 
à tous les pronostics.à tous les pronostics.

Le Doyen, distancé en Le Doyen, distancé en 
championnat par le CRB, aura championnat par le CRB, aura 
à cœur de jouer son va-tout à cœur de jouer son va-tout 
dans la compétition populaire, dans la compétition populaire, 
d’autant plus qu’elle constitue d’autant plus qu’elle constitue 
désormais l’objectif N.1 du club désormais l’objectif N.1 du club 
algérois pour espérer sauver sa algérois pour espérer sauver sa 
saison.saison.
De son côté, le NCM qui lutte De son côté, le NCM qui lutte 
pour son maintien en Ligue pour son maintien en Ligue 
1, tentera de créer l’exploit et 1, tentera de créer l’exploit et 
s’offrir l’un des spécialistes s’offrir l’un des spécialistes 
de l’épreuve, pour défier en de l’épreuve, pour défier en 
déplacement le CRB El-Milia déplacement le CRB El-Milia 
en 1/16es de finale.en 1/16es de finale.
L’autre club algérois, l’USM L’autre club algérois, l’USM 
Alger se rendra à l’extrême Alger se rendra à l’extrême 
ouest du pays pour défier ouest du pays pour défier 
l’ IRB Maghnia, actuel avant-l’IRB Maghnia, actuel avant-
dernier du groupe Ouest du dernier du groupe Ouest du 
championnat inter-régions.championnat inter-régions.
Les Rouge et Noir bénéficieront Les Rouge et Noir bénéficieront 
de la faveur des pronostics, de la faveur des pronostics, 
même si le facteur surprise n’est même si le facteur surprise n’est 
pas à écarter dans ce genre de pas à écarter dans ce genre de 
rendez-vous. Le vainqueur de rendez-vous. Le vainqueur de 
cette confrontation se déplacera cette confrontation se déplacera 
à l’Est pour affronter l’USM à l’Est pour affronter l’USM 
Khenchela, en 16e de finale.Khenchela, en 16e de finale.

ESS- JSS À L’AFFICHEESS- JSS À L’AFFICHE
En mise à jour des 1/16es de En mise à jour des 1/16es de 
finale, le menu est royal avec finale, le menu est royal avec 

deux belles affiches entre deux belles affiches entre 
pensionnaires de la Ligue 1.pensionnaires de la Ligue 1.
L’ES Sétif, qui a rejoint le L’ES Sétif, qui a rejoint le 
podium du championnat à la podium du championnat à la 
faveur de son succès à la maison faveur de son succès à la maison 
face à l’US Biskra (3-1), recevra face à l’US Biskra (3-1), recevra 
une coriace formation de la une coriace formation de la 
JS Saoura, dans un duel qui JS Saoura, dans un duel qui 
promet en intensité, eu égard promet en intensité, eu égard 
des dispositions affichées par des dispositions affichées par 
les deux équipes cette saison. les deux équipes cette saison. 
6e meilleure équipe hors ses 6e meilleure équipe hors ses 
bases, la JSS est capable de bases, la JSS est capable de 
revenir avec la qualification revenir avec la qualification 
de Sétif, face à une équipe qui de Sétif, face à une équipe qui 
s’est montrée fébrile à domicile s’est montrée fébrile à domicile 
(15 points pris sur 24 possibles, (15 points pris sur 24 possibles, 
NDLR).NDLR).
Au stade d’Omar-Benrabah de Au stade d’Omar-Benrabah de 

Dar El-Beïda, le Paradou AC, Dar El-Beïda, le Paradou AC, 
sur une courbe ascendante, sur une courbe ascendante, 
aura un sérieux client sur la aura un sérieux client sur la 
route des 1/8es de finale : le route des 1/8es de finale : le 
CS Constantine, actuel 2e du CS Constantine, actuel 2e du 
championnat.championnat.
Fébrile depuis le début de Fébrile depuis le début de 
l’exercice, notamment à l’exercice, notamment à 
domicile (10 points décrochés domicile (10 points décrochés 
seulement sur 24 possibles, seulement sur 24 possibles, 
NDLR), le PAC est appelé à NDLR), le PAC est appelé à 
puiser dans ses ressources pour puiser dans ses ressources pour 
éliminer le CSC, qui fait du éliminer le CSC, qui fait du 
surplace avec un seul point pris surplace avec un seul point pris 
lors des deux derniers matchs en lors des deux derniers matchs en 
Ligue 1.Ligue 1.
L’autre match opposera la JS L’autre match opposera la JS 
Djijel (inter-régions) à l’USM Djijel (inter-régions) à l’USM 
Annaba (Ligue 2), dans un Annaba (Ligue 2), dans un 

derby de l’Est qui s’annonce derby de l’Est qui s’annonce 
ouvert à toutes les probabilités.ouvert à toutes les probabilités.
La formation d’Annaba qui La formation d’Annaba qui 
traverse une mauvaise passe en traverse une mauvaise passe en 
championnat, en alignant quatre championnat, en alignant quatre 
défaites de rang, devra faire défaites de rang, devra faire 
face à une équipe du JSD qui, face à une équipe du JSD qui, 
quant à elle, occupe la deuxième quant à elle, occupe la deuxième 
place du groupe Centre-Est, place du groupe Centre-Est, 
et reste bien placée pour jouer et reste bien placée pour jouer 
l’accession en Ligue 2 amateur.l’accession en Ligue 2 amateur.
Enfin, le match SKAF Khemis-Enfin, le match SKAF Khemis-
Miliana (Ligue 2)-JS Kabylie a Miliana (Ligue 2)-JS Kabylie a 
été reporté à une date ultérieure.été reporté à une date ultérieure.
Pour rappel, la Coupe d’Algérie Pour rappel, la Coupe d’Algérie 
a été relancée cette saison après a été relancée cette saison après 
une interruption de deux années, une interruption de deux années, 
en raison de la pandémie du en raison de la pandémie du 
Covid-19.Covid-19.

CouPe d’Algérie :
ES Sétif-JS Saoura à l’affiche
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PreMier leAgue : 
Elon Musk, Qatar, Ineos… Qui sont les prétendants au 

rachat de Manchester United ?

Les candidats ont es candidats ont 
jusqu’au 17 février jusqu’au 17 février 
pour formuler une offre pour formuler une offre 

pour le rachat de Manchester pour le rachat de Manchester 
United. Le Qatar, déjà United. Le Qatar, déjà 
propriétaire du PSG, ainsi que propriétaire du PSG, ainsi que 
le patron du groupe Ineos font le patron du groupe Ineos font 
partis des prétendants. Mais la partis des prétendants. Mais la 
concurrence s’annonce rude.concurrence s’annonce rude.
Manchester United se trouve Manchester United se trouve 
peut-être à un tournant de son peut-être à un tournant de son 
histoire. Le club aux vingt histoire. Le club aux vingt 
championnats d’Angleterre championnats d’Angleterre 
et trois Ligue des champions et trois Ligue des champions 
est l’objet de nombreuses est l’objet de nombreuses 
convoitises depuis que son convoitises depuis que son 
propriétaire, la tant décriée propriétaire, la tant décriée 
famille Glazer, a ouvert la famille Glazer, a ouvert la 
porte à une entrée au capital porte à une entrée au capital 
de nouveaux investisseurs ou de nouveaux investisseurs ou 
à une vente.à une vente.
Jim Ratcliffe et le Qatar en Jim Ratcliffe et le Qatar en 

favorisfavoris
Alors que les candidats au Alors que les candidats au 

rachat du club anglais ont rachat du club anglais ont 
jusqu’à ce vendredi 17 février jusqu’à ce vendredi 17 février 
pour faire une offre formelle pour faire une offre formelle 
auprès de Raine Group, la auprès de Raine Group, la 
banque d’affaires en charge banque d’affaires en charge 
de cette vente, plusieurs de cette vente, plusieurs 
dossiers sortiraient du lot.dossiers sortiraient du lot.
Le premier mène à Jim Le premier mène à Jim 
Ratcliffe. Après avoir tenté Ratcliffe. Après avoir tenté 
de s’offrir Chelsea la saison de s’offrir Chelsea la saison 
dernière, le patron d’ Ineos, dernière, le patron d’Ineos, 
déjà à la tête de l’OGC Nice, a déjà à la tête de l’OGC Nice, a 
officiellement fait savoir qu’ il officiellement fait savoir qu’il 
était intéressé par la reprise était intéressé par la reprise 
de United. « Nous sommes de United. « Nous sommes 
officiellement inscrits dans officiellement inscrits dans 
le processus », a confirmé le processus », a confirmé 
un porte-parole de l’homme un porte-parole de l’homme 
d’affaires de 70 ans, interrogé d’affaires de 70 ans, interrogé 
mi--janvier par The Times.mi--janvier par The Times.
Mais la concurrence Mais la concurrence 
s’annonce rude. Comme s’annonce rude. Comme 
révélé par le Guardian révélé par le Guardian 
début février, l’émir du début février, l’émir du 

Qatar lorgnerait aussi sur Qatar lorgnerait aussi sur 
le mythique club anglais. le mythique club anglais. 
Selon plusieurs médias Selon plusieurs médias 
britanniques, le petit émirat, britanniques, le petit émirat, 
qui possède déjà le PSG, va qui possède déjà le PSG, va 
rapidement formuler une offre rapidement formuler une offre 
pour racheter l’ intégralité de pour racheter l’intégralité de 
Manchester United. Les lois Manchester United. Les lois 
de l’Uefa empêchant un même de l’Uefa empêchant un même 
propriétaire de posséder deux propriétaire de posséder deux 
clubs engagés en Coupe clubs engagés en Coupe 
d’Europe pourraient obliger d’Europe pourraient obliger 
le Qatar à créer une nouvelle le Qatar à créer une nouvelle 
structure, différente de celle à structure, différente de celle à 
la tête du PSG.la tête du PSG.
Elon Musk en embuscadeElon Musk en embuscade

L’opération est loin d’être L’opération est loin d’être 
simple. D’autant qu’un simple. D’autant qu’un 
concurrent de taille pourrait concurrent de taille pourrait 
entrer dans la bataille. Après entrer dans la bataille. Après 
le rachat de Twitter, le patron le rachat de Twitter, le patron 
de Tesla et SpaceX, Elon de Tesla et SpaceX, Elon 
Musk, serait prêt à se lancer Musk, serait prêt à se lancer 
dans le football, selon les dans le football, selon les 

informations du DailyMail. informations du DailyMail. 
Le milliardaire de 51 ans Le milliardaire de 51 ans 
envisagerait de devenir le envisagerait de devenir le 
prochain propriétaire de prochain propriétaire de 
Manchester United.Manchester United.
Une opération qui devrait Une opération qui devrait 
coûter environ 6 milliards coûter environ 6 milliards 
d’euros, le prix fixé par d’euros, le prix fixé par 
la famille Glazer. Rien de la famille Glazer. Rien de 

dissuadant pour l’homme dissuadant pour l’homme 
d’affaires dont la fortune d’affaires dont la fortune 
dépasserait les 100 milliards dépasserait les 100 milliards 
de dollarsde dollars
Il n’est pas à exclure, non Il n’est pas à exclure, non 
plus, que d’autres potentiels plus, que d’autres potentiels 
acquéreurs se déclarent aux acquéreurs se déclarent aux 
États-Unis ou en Asie, d’ ici le États-Unis ou en Asie, d’ici le 
17 février.17 février.

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
des moins de 17 ans des moins de 17 ans 
va avoir droit à un va avoir droit à un 

nouveau stage de préparation nouveau stage de préparation 
du 13 au 20 février 2023 à du 13 au 20 février 2023 à 
Rouïba afin de préparer la Rouïba afin de préparer la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
U17.U17.
Arezki Remmane a décidé de Arezki Remmane a décidé de 
faire appel à 24 joueurs pour faire appel à 24 joueurs pour 
cette nouvelle fenêtre FIFA. Il cette nouvelle fenêtre FIFA. Il 

a dû se passer des services de a dû se passer des services de 
SAMY Merzouk (Lille OSC), SAMY Merzouk (Lille OSC), 
DELAVAU Yanis (NANCY DELAVAU Yanis (NANCY 
FC), qui prendront part à FC), qui prendront part à 
la Coupe Gambardella en la Coupe Gambardella en 
France, et Moslim ANATOF France, et Moslim ANATOF 
qui poursuit les soins avec son qui poursuit les soins avec son 
club.club.
« Les entrainements auront « Les entrainements auront 
lieu en alternance entre le stade lieu en alternance entre le stade 
de Rouïba et le terrain annexe de Rouïba et le terrain annexe 

du stade Nelson MANDELA du stade Nelson MANDELA 
de Baraki », a indiqué la FAF de Baraki », a indiqué la FAF 
dans un récent communiqué de dans un récent communiqué de 
presse.presse.
Pour rappel, la Coupe Pour rappel, la Coupe 
d’Afrique des Nations U17 va d’Afrique des Nations U17 va 
se dérouler en Algérie du 29 se dérouler en Algérie du 29 
avril au 19 mai prochains. Les avril au 19 mai prochains. Les 
Fennecs sont dans le groupe A Fennecs sont dans le groupe A 
en compagnie du Sénégal, du en compagnie du Sénégal, du 
Congo et de la Somalie.Congo et de la Somalie.

en u17 :
24 joueurs convoqués pour le 

stage de février

en feM. :
Benstiti convoque 

32 joueuses pour son 
premier stage

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
féminine va retrouver féminine va retrouver 
le Centre technique le Centre technique 

national de Sidi Moussa, après national de Sidi Moussa, après 
une très longue absence, pour une très longue absence, pour 
un stage du 13 au 22 février un stage du 13 au 22 février 
2023.2023.
Farid Benstiti, le nouveau Farid Benstiti, le nouveau 
sélectionneur, a décidé de sélectionneur, a décidé de 
convoquer pas moins de 32 convoquer pas moins de 32 
joueuses, dont 19 évoluant à joueuses, dont 19 évoluant à 
l’étranger, pour cette première l’étranger, pour cette première 
revue d’effectif. On retrouve revue d’effectif. On retrouve 
à ses côtés, Boukhalfa Branci à ses côtés, Boukhalfa Branci 

(Entraîneur des gardiennes (Entraîneur des gardiennes 
de but) et Mohamed Cherifi de but) et Mohamed Cherifi 
(Préparateur physique).(Préparateur physique).
Lors de ce stage du mois de Lors de ce stage du mois de 
janvier, les Vertes auront droit janvier, les Vertes auront droit 
à deux matchs d’application à deux matchs d’application 
face à des formations de la face à des formations de la 
première division algérienne. première division algérienne. 
En plus des terrains du CTN, En plus des terrains du CTN, 
les Algériennes ont quelques les Algériennes ont quelques 
séances prévues au terrain séances prévues au terrain 
annexe du stade Nelson annexe du stade Nelson 
MANDELA de Baraki.MANDELA de Baraki.
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PreMier leAgue : 
Liverpool remporte le derby contre Everton et s’offre 

une première victoire en 2023

A près quatre matches près quatre matches 
de suite sans victoire de suite sans victoire 
en Premier League, en Premier League, 

Liverpool a remporté le Liverpool a remporté le 
derby contre Everton ce derby contre Everton ce 
lundi, à l ’ occasion de la 23e lundi, à l’occasion de la 23e 
journée (2-0). Mohamed journée (2-0). Mohamed 
Salah et Cody Gakpo ont Salah et Cody Gakpo ont 
marqué.marqué.
Enfin, Liverpool renoue avec Enfin, Liverpool renoue avec 
le succès en championnat. le succès en championnat. 
Les Reds, qui restaient sur Les Reds, qui restaient sur 
une série de quatre matches une série de quatre matches 
sans victoire  et qui n’ avaient sans victoire  et qui n’avaient 
toujours pas gagné en 2023 toujours pas gagné en 2023 
en Premier League, se sont en Premier League, se sont 
relancés en remportant le relancés en remportant le 
derby face à Everton ce derby face à Everton ce 
lundi (2-0).lundi (2-0).
Ces trois points, acquis grâce Ces trois points, acquis grâce 
à des buts de Mohamed Salah à des buts de Mohamed Salah 
et Cody Gakpo, ramènent les et Cody Gakpo, ramènent les 
Reds à la neuvième place. Reds à la neuvième place. 
Avec encore un match de Avec encore un match de 
retard, i ls pointent désormais retard, ils pointent désormais 
à neuf longueurs de la à neuf longueurs de la 
quatrième place, occupée par quatrième place, occupée par 
Newcastle et qualif icative Newcastle et qualificative 
pour la prochaine Ligue des pour la prochaine Ligue des 
champions. Everton reste, champions. Everton reste, 
pour sa part, 18e et relégable.pour sa part, 18e et relégable.
Devant leur public, les Devant leur public, les 
hommes de Jürgen Klopp hommes de Jürgen Klopp 
ont entamé le match avec ont entamé le match avec 
énormément d’ énergie, mais énormément d’énergie, mais 
leur volonté d’ al ler vers leur volonté d’aller vers 
l ’ avant a été gâchée par trop l’avant a été gâchée par trop 
d’ imprécisions à l ’ approche d’imprécisions à l’approche 

de la surface adverse.de la surface adverse.
Premier but de Gakpo Premier but de Gakpo 

avec Liverpoolavec Liverpool
La partie a basculé à la 36e La partie a basculé à la 36e 
minute, en moins de dix minute, en moins de dix 
secondes : sur corner, le secondes : sur corner, le 
défenseur d’ Everton James défenseur d’Everton James 
Tarkowski a placé une tête Tarkowski a placé une tête 

sur le poteau d’ Alison et sur sur le poteau d’Alison et sur 
le contre, Darwin Nunez et le contre, Darwin Nunez et 
Salah ont combiné à deux à Salah ont combiné à deux à 
la vitesse de l ’ éclair. Après la vitesse de l’éclair. Après 
avoir remonté tout le terrain avoir remonté tout le terrain 
en sprint, l ’ Égyptien a repris en sprint, l’Égyptien a repris 
victorieusement et sans victorieusement et sans 
contrôle le centre de son contrôle le centre de son 

coéquipier uruguayen (1-0, coéquipier uruguayen (1-0, 
36e).36e).
Les Reds ont doublé la mise Les Reds ont doublé la mise 
juste après la pause, de juste après la pause, de 
nouveau sur un contre. Le nouveau sur un contre. Le 
Néerlandais Gakpo, arrivé au Néerlandais Gakpo, arrivé au 
mercato hivernal, a marqué mercato hivernal, a marqué 
son premier but sous son son premier but sous son 

nouveau mail lot (2-0, 49e). nouveau maillot (2-0, 49e). 
Liverpool a ensuite dominé Liverpool a ensuite dominé 
sans parvenir à alourdir le sans parvenir à alourdir le 
score, malgré la rentrée de score, malgré la rentrée de 
Diogo Jota, acclamé par Diogo Jota, acclamé par 
Anfield pour son retour Anfield pour son retour 
après quatre mois d’ absence après quatre mois d’absence 
pour une blessure au mollet.pour une blessure au mollet.

Le CR Belouizdad, dernier e CR Belouizdad, dernier 
détenteur de la Coupe détenteur de la Coupe 
d’Algérie de football en d’Algérie de football en 

2019, entamera la défense de 2019, entamera la défense de 
son titre à domicile face au MC son titre à domicile face au MC 
El-Eulma (Ligue 2), alors que El-Eulma (Ligue 2), alors que 
deux chocs entre pensionnaires deux chocs entre pensionnaires 
de l’élite : ES Sétif – JS Saoura de l’élite : ES Sétif – JS Saoura 
et Paradou AC – CS Constantine et Paradou AC – CS Constantine 
seront au menu, à l’occasion seront au menu, à l’occasion 
des mises à jour des 1/32es et des mises à jour des 1/32es et 
1/16es de finale, prévues mardi, 1/16es de finale, prévues mardi, 
mercredi, et jeudi.mercredi, et jeudi.
Solide leader de la Ligue 1 et Solide leader de la Ligue 1 et 
invaincu depuis le début de la invaincu depuis le début de la 
saison, le Chabab qui reste sur saison, le Chabab qui reste sur 
une victoire au Caire face aux une victoire au Caire face aux 
Egyptiens du Zamalek (1-0) en Egyptiens du Zamalek (1-0) en 
ouverture de la phase de poules ouverture de la phase de poules 
de la Ligue des champions, de la Ligue des champions, 
partira largement favori sur son partira largement favori sur son 
terrain et devant son public, terrain et devant son public, 
lorsqu’ il accueillera le MC El-lorsqu’il accueillera le MC El-
Eulma, pour le compte du match Eulma, pour le compte du match 
retard des 32es de finale.retard des 32es de finale.
Les gars de Laâquiba ne devront Les gars de Laâquiba ne devront 
pas trouver de difficultés, à pas trouver de difficultés, à 
priori, pour se qualifier en 16es priori, pour se qualifier en 16es 
et passer El-Eulma, actuel 13e et passer El-Eulma, actuel 13e 
du championnat de Ligue 2 du championnat de Ligue 2 
amateur (Centre-Est). En cas de amateur (Centre-Est). En cas de 
qualification, le CRB croisera le qualification, le CRB croisera le 
fer avec l’US Chaouia (Ligue 2) fer avec l’US Chaouia (Ligue 2) 
sur le terrain de ce dernier.sur le terrain de ce dernier.
Le MC Alger, tenu en échec Le MC Alger, tenu en échec 
vendredi à la maison par la JS vendredi à la maison par la JS 
Saoura (1-1) dans le cadre de Saoura (1-1) dans le cadre de 
la 16e journée du championnat, la 16e journée du championnat, 

effectuera un déplacement effectuera un déplacement 
périlleux à l’Est pour défier le périlleux à l’Est pour défier le 
NC Magra, dans un rendez-vous NC Magra, dans un rendez-vous 
qui s’annonce indécis et ouvert qui s’annonce indécis et ouvert 
à tous les pronostics.à tous les pronostics.

Le Doyen, distancé en Le Doyen, distancé en 
championnat par le CRB, aura championnat par le CRB, aura 
à cœur de jouer son va-tout à cœur de jouer son va-tout 
dans la compétition populaire, dans la compétition populaire, 
d’autant plus qu’elle constitue d’autant plus qu’elle constitue 
désormais l’objectif N.1 du club désormais l’objectif N.1 du club 
algérois pour espérer sauver sa algérois pour espérer sauver sa 
saison.saison.
De son côté, le NCM qui lutte De son côté, le NCM qui lutte 
pour son maintien en Ligue pour son maintien en Ligue 
1, tentera de créer l’exploit et 1, tentera de créer l’exploit et 
s’offrir l’un des spécialistes s’offrir l’un des spécialistes 
de l’épreuve, pour défier en de l’épreuve, pour défier en 
déplacement le CRB El-Milia déplacement le CRB El-Milia 
en 1/16es de finale.en 1/16es de finale.
L’autre club algérois, l’USM L’autre club algérois, l’USM 
Alger se rendra à l’extrême Alger se rendra à l’extrême 
ouest du pays pour défier ouest du pays pour défier 
l’ IRB Maghnia, actuel avant-l’IRB Maghnia, actuel avant-
dernier du groupe Ouest du dernier du groupe Ouest du 
championnat inter-régions.championnat inter-régions.
Les Rouge et Noir bénéficieront Les Rouge et Noir bénéficieront 
de la faveur des pronostics, de la faveur des pronostics, 
même si le facteur surprise n’est même si le facteur surprise n’est 
pas à écarter dans ce genre de pas à écarter dans ce genre de 
rendez-vous. Le vainqueur de rendez-vous. Le vainqueur de 
cette confrontation se déplacera cette confrontation se déplacera 
à l’Est pour affronter l’USM à l’Est pour affronter l’USM 
Khenchela, en 16e de finale.Khenchela, en 16e de finale.

ESS- JSS À L’AFFICHEESS- JSS À L’AFFICHE
En mise à jour des 1/16es de En mise à jour des 1/16es de 
finale, le menu est royal avec finale, le menu est royal avec 

deux belles affiches entre deux belles affiches entre 
pensionnaires de la Ligue 1.pensionnaires de la Ligue 1.
L’ES Sétif, qui a rejoint le L’ES Sétif, qui a rejoint le 
podium du championnat à la podium du championnat à la 
faveur de son succès à la maison faveur de son succès à la maison 
face à l’US Biskra (3-1), recevra face à l’US Biskra (3-1), recevra 
une coriace formation de la une coriace formation de la 
JS Saoura, dans un duel qui JS Saoura, dans un duel qui 
promet en intensité, eu égard promet en intensité, eu égard 
des dispositions affichées par des dispositions affichées par 
les deux équipes cette saison. les deux équipes cette saison. 
6e meilleure équipe hors ses 6e meilleure équipe hors ses 
bases, la JSS est capable de bases, la JSS est capable de 
revenir avec la qualification revenir avec la qualification 
de Sétif, face à une équipe qui de Sétif, face à une équipe qui 
s’est montrée fébrile à domicile s’est montrée fébrile à domicile 
(15 points pris sur 24 possibles, (15 points pris sur 24 possibles, 
NDLR).NDLR).
Au stade d’Omar-Benrabah de Au stade d’Omar-Benrabah de 

Dar El-Beïda, le Paradou AC, Dar El-Beïda, le Paradou AC, 
sur une courbe ascendante, sur une courbe ascendante, 
aura un sérieux client sur la aura un sérieux client sur la 
route des 1/8es de finale : le route des 1/8es de finale : le 
CS Constantine, actuel 2e du CS Constantine, actuel 2e du 
championnat.championnat.
Fébrile depuis le début de Fébrile depuis le début de 
l’exercice, notamment à l’exercice, notamment à 
domicile (10 points décrochés domicile (10 points décrochés 
seulement sur 24 possibles, seulement sur 24 possibles, 
NDLR), le PAC est appelé à NDLR), le PAC est appelé à 
puiser dans ses ressources pour puiser dans ses ressources pour 
éliminer le CSC, qui fait du éliminer le CSC, qui fait du 
surplace avec un seul point pris surplace avec un seul point pris 
lors des deux derniers matchs en lors des deux derniers matchs en 
Ligue 1.Ligue 1.
L’autre match opposera la JS L’autre match opposera la JS 
Djijel (inter-régions) à l’USM Djijel (inter-régions) à l’USM 
Annaba (Ligue 2), dans un Annaba (Ligue 2), dans un 

derby de l’Est qui s’annonce derby de l’Est qui s’annonce 
ouvert à toutes les probabilités.ouvert à toutes les probabilités.
La formation d’Annaba qui La formation d’Annaba qui 
traverse une mauvaise passe en traverse une mauvaise passe en 
championnat, en alignant quatre championnat, en alignant quatre 
défaites de rang, devra faire défaites de rang, devra faire 
face à une équipe du JSD qui, face à une équipe du JSD qui, 
quant à elle, occupe la deuxième quant à elle, occupe la deuxième 
place du groupe Centre-Est, place du groupe Centre-Est, 
et reste bien placée pour jouer et reste bien placée pour jouer 
l’accession en Ligue 2 amateur.l’accession en Ligue 2 amateur.
Enfin, le match SKAF Khemis-Enfin, le match SKAF Khemis-
Miliana (Ligue 2)-JS Kabylie a Miliana (Ligue 2)-JS Kabylie a 
été reporté à une date ultérieure.été reporté à une date ultérieure.
Pour rappel, la Coupe d’Algérie Pour rappel, la Coupe d’Algérie 
a été relancée cette saison après a été relancée cette saison après 
une interruption de deux années, une interruption de deux années, 
en raison de la pandémie du en raison de la pandémie du 
Covid-19.Covid-19.

CouPe d’Algérie :
ES Sétif-JS Saoura à l’affiche
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PreMier leAgue : 
Elon Musk, Qatar, Ineos… Qui sont les prétendants au 

rachat de Manchester United ?

Les candidats ont es candidats ont 
jusqu’au 17 février jusqu’au 17 février 
pour formuler une offre pour formuler une offre 

pour le rachat de Manchester pour le rachat de Manchester 
United. Le Qatar, déjà United. Le Qatar, déjà 
propriétaire du PSG, ainsi que propriétaire du PSG, ainsi que 
le patron du groupe Ineos font le patron du groupe Ineos font 
partis des prétendants. Mais la partis des prétendants. Mais la 
concurrence s’annonce rude.concurrence s’annonce rude.
Manchester United se trouve Manchester United se trouve 
peut-être à un tournant de son peut-être à un tournant de son 
histoire. Le club aux vingt histoire. Le club aux vingt 
championnats d’Angleterre championnats d’Angleterre 
et trois Ligue des champions et trois Ligue des champions 
est l’objet de nombreuses est l’objet de nombreuses 
convoitises depuis que son convoitises depuis que son 
propriétaire, la tant décriée propriétaire, la tant décriée 
famille Glazer, a ouvert la famille Glazer, a ouvert la 
porte à une entrée au capital porte à une entrée au capital 
de nouveaux investisseurs ou de nouveaux investisseurs ou 
à une vente.à une vente.
Jim Ratcliffe et le Qatar en Jim Ratcliffe et le Qatar en 

favorisfavoris
Alors que les candidats au Alors que les candidats au 

rachat du club anglais ont rachat du club anglais ont 
jusqu’à ce vendredi 17 février jusqu’à ce vendredi 17 février 
pour faire une offre formelle pour faire une offre formelle 
auprès de Raine Group, la auprès de Raine Group, la 
banque d’affaires en charge banque d’affaires en charge 
de cette vente, plusieurs de cette vente, plusieurs 
dossiers sortiraient du lot.dossiers sortiraient du lot.
Le premier mène à Jim Le premier mène à Jim 
Ratcliffe. Après avoir tenté Ratcliffe. Après avoir tenté 
de s’offrir Chelsea la saison de s’offrir Chelsea la saison 
dernière, le patron d’ Ineos, dernière, le patron d’Ineos, 
déjà à la tête de l’OGC Nice, a déjà à la tête de l’OGC Nice, a 
officiellement fait savoir qu’ il officiellement fait savoir qu’il 
était intéressé par la reprise était intéressé par la reprise 
de United. « Nous sommes de United. « Nous sommes 
officiellement inscrits dans officiellement inscrits dans 
le processus », a confirmé le processus », a confirmé 
un porte-parole de l’homme un porte-parole de l’homme 
d’affaires de 70 ans, interrogé d’affaires de 70 ans, interrogé 
mi--janvier par The Times.mi--janvier par The Times.
Mais la concurrence Mais la concurrence 
s’annonce rude. Comme s’annonce rude. Comme 
révélé par le Guardian révélé par le Guardian 
début février, l’émir du début février, l’émir du 

Qatar lorgnerait aussi sur Qatar lorgnerait aussi sur 
le mythique club anglais. le mythique club anglais. 
Selon plusieurs médias Selon plusieurs médias 
britanniques, le petit émirat, britanniques, le petit émirat, 
qui possède déjà le PSG, va qui possède déjà le PSG, va 
rapidement formuler une offre rapidement formuler une offre 
pour racheter l’ intégralité de pour racheter l’intégralité de 
Manchester United. Les lois Manchester United. Les lois 
de l’Uefa empêchant un même de l’Uefa empêchant un même 
propriétaire de posséder deux propriétaire de posséder deux 
clubs engagés en Coupe clubs engagés en Coupe 
d’Europe pourraient obliger d’Europe pourraient obliger 
le Qatar à créer une nouvelle le Qatar à créer une nouvelle 
structure, différente de celle à structure, différente de celle à 
la tête du PSG.la tête du PSG.
Elon Musk en embuscadeElon Musk en embuscade

L’opération est loin d’être L’opération est loin d’être 
simple. D’autant qu’un simple. D’autant qu’un 
concurrent de taille pourrait concurrent de taille pourrait 
entrer dans la bataille. Après entrer dans la bataille. Après 
le rachat de Twitter, le patron le rachat de Twitter, le patron 
de Tesla et SpaceX, Elon de Tesla et SpaceX, Elon 
Musk, serait prêt à se lancer Musk, serait prêt à se lancer 
dans le football, selon les dans le football, selon les 

informations du DailyMail. informations du DailyMail. 
Le milliardaire de 51 ans Le milliardaire de 51 ans 
envisagerait de devenir le envisagerait de devenir le 
prochain propriétaire de prochain propriétaire de 
Manchester United.Manchester United.
Une opération qui devrait Une opération qui devrait 
coûter environ 6 milliards coûter environ 6 milliards 
d’euros, le prix fixé par d’euros, le prix fixé par 
la famille Glazer. Rien de la famille Glazer. Rien de 

dissuadant pour l’homme dissuadant pour l’homme 
d’affaires dont la fortune d’affaires dont la fortune 
dépasserait les 100 milliards dépasserait les 100 milliards 
de dollarsde dollars
Il n’est pas à exclure, non Il n’est pas à exclure, non 
plus, que d’autres potentiels plus, que d’autres potentiels 
acquéreurs se déclarent aux acquéreurs se déclarent aux 
États-Unis ou en Asie, d’ ici le États-Unis ou en Asie, d’ici le 
17 février.17 février.

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
des moins de 17 ans des moins de 17 ans 
va avoir droit à un va avoir droit à un 

nouveau stage de préparation nouveau stage de préparation 
du 13 au 20 février 2023 à du 13 au 20 février 2023 à 
Rouïba afin de préparer la Rouïba afin de préparer la 
Coupe d’Afrique des Nations Coupe d’Afrique des Nations 
U17.U17.
Arezki Remmane a décidé de Arezki Remmane a décidé de 
faire appel à 24 joueurs pour faire appel à 24 joueurs pour 
cette nouvelle fenêtre FIFA. Il cette nouvelle fenêtre FIFA. Il 

a dû se passer des services de a dû se passer des services de 
SAMY Merzouk (Lille OSC), SAMY Merzouk (Lille OSC), 
DELAVAU Yanis (NANCY DELAVAU Yanis (NANCY 
FC), qui prendront part à FC), qui prendront part à 
la Coupe Gambardella en la Coupe Gambardella en 
France, et Moslim ANATOF France, et Moslim ANATOF 
qui poursuit les soins avec son qui poursuit les soins avec son 
club.club.
« Les entrainements auront « Les entrainements auront 
lieu en alternance entre le stade lieu en alternance entre le stade 
de Rouïba et le terrain annexe de Rouïba et le terrain annexe 

du stade Nelson MANDELA du stade Nelson MANDELA 
de Baraki », a indiqué la FAF de Baraki », a indiqué la FAF 
dans un récent communiqué de dans un récent communiqué de 
presse.presse.
Pour rappel, la Coupe Pour rappel, la Coupe 
d’Afrique des Nations U17 va d’Afrique des Nations U17 va 
se dérouler en Algérie du 29 se dérouler en Algérie du 29 
avril au 19 mai prochains. Les avril au 19 mai prochains. Les 
Fennecs sont dans le groupe A Fennecs sont dans le groupe A 
en compagnie du Sénégal, du en compagnie du Sénégal, du 
Congo et de la Somalie.Congo et de la Somalie.

en u17 :
24 joueurs convoqués pour le 

stage de février

en feM. :
Benstiti convoque 

32 joueuses pour son 
premier stage

L’L’ équipe nationale équipe nationale 
féminine va retrouver féminine va retrouver 
le Centre technique le Centre technique 

national de Sidi Moussa, après national de Sidi Moussa, après 
une très longue absence, pour une très longue absence, pour 
un stage du 13 au 22 février un stage du 13 au 22 février 
2023.2023.
Farid Benstiti, le nouveau Farid Benstiti, le nouveau 
sélectionneur, a décidé de sélectionneur, a décidé de 
convoquer pas moins de 32 convoquer pas moins de 32 
joueuses, dont 19 évoluant à joueuses, dont 19 évoluant à 
l’étranger, pour cette première l’étranger, pour cette première 
revue d’effectif. On retrouve revue d’effectif. On retrouve 
à ses côtés, Boukhalfa Branci à ses côtés, Boukhalfa Branci 

(Entraîneur des gardiennes (Entraîneur des gardiennes 
de but) et Mohamed Cherifi de but) et Mohamed Cherifi 
(Préparateur physique).(Préparateur physique).
Lors de ce stage du mois de Lors de ce stage du mois de 
janvier, les Vertes auront droit janvier, les Vertes auront droit 
à deux matchs d’application à deux matchs d’application 
face à des formations de la face à des formations de la 
première division algérienne. première division algérienne. 
En plus des terrains du CTN, En plus des terrains du CTN, 
les Algériennes ont quelques les Algériennes ont quelques 
séances prévues au terrain séances prévues au terrain 
annexe du stade Nelson annexe du stade Nelson 
MANDELA de Baraki.MANDELA de Baraki.
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guerre en uKrAine :
Ingérence russe, missile, Transnistrie… Pourquoi la 

Moldavie s’inquiète de la guerre en Ukraine

La Moldavie va-t-elle a Moldavie va-t-elle 
passer aux mains passer aux mains 
des Russes ? C’est la des Russes ? C’est la 

crainte exprimée par Maia crainte exprimée par Maia 
Sandu, la présidente de ce Sandu, la présidente de ce 
petit pays coincée entre petit pays coincée entre 
l’Ukraine et la Roumanie. l’Ukraine et la Roumanie. 
Elle a dénoncé lundi 13 Elle a dénoncé lundi 13 
février un plan d’attaques « février un plan d’attaques « 
d’édifices étatiques » élaboré d’édifices étatiques » élaboré 
par la Russie ainsi que « par la Russie ainsi que « 
des prises d’otages par des des prises d’otages par des 
saboteurs au passé militaire saboteurs au passé militaire 
camouflés en civil ». Les camouflés en civil ». Les 
informations proviendraient informations proviendraient 
de documents interceptés de documents interceptés 
par les services secrets par les services secrets 
ukrainiens, vérifiés par leurs ukrainiens, vérifiés par leurs 
homologues moldaves. « homologues moldaves. « 
L’objectif est de renverser L’objectif est de renverser 
l’ ordre constitutionnel et l’ordre constitutionnel et 
de remplacer le pouvoir de remplacer le pouvoir 
légitime à Chisinau [capitale légitime à Chisinau [capitale 
de la Moldavie] par un de la Moldavie] par un 
pouvoir i l légitime », a ajouté pouvoir illégitime », a ajouté 
la cheffe d’Etat.la cheffe d’Etat.
D’après elle, le Kremlin D’après elle, le Kremlin 
compte sur « l’ implication de compte sur « l’implication de 
forces internes » comme le forces internes » comme le 
parti de l’ oligarque prorusse parti de l’oligarque prorusse 
en fuite Ilan Sor, mais aussi en fuite Ilan Sor, mais aussi 
de possibles ressortissants de possibles ressortissants 
russes, biélorusses, serbes russes, biélorusses, serbes 
et monténégrins. Dans ce et monténégrins. Dans ce 
contexte, Maia Sandu a contexte, Maia Sandu a 
annoncé un projet législatif annoncé un projet législatif 
visant à donner aux visant à donner aux 

procureurs et aux services procureurs et aux services 
de renseignements « les de renseignements « les 
instruments nécessaires pour instruments nécessaires pour 
combattre efficacement les combattre efficacement les 
risques de sécurité nationale risques de sécurité nationale 
».».

Chantage et menaces Chantage et menaces 
russesrusses

Outre sa proximité Outre sa proximité 
géographique avec le géographique avec le 
conflit russo-ukrainien, la conflit russo-ukrainien, la 
Moldavie a plusieurs raisons Moldavie a plusieurs raisons 
de s’ inquiéter pour son de s’inquiéter pour son 
intégrité territoriale. Depuis intégrité territoriale. Depuis 
l’ invasion de l’Ukraine par l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie, i l y a près d’un an, la Russie, il y a près d’un an, 
la Moldavie est en effet une la Moldavie est en effet une 
victime collatérale du conflit.victime collatérale du conflit.
Extrêmement dépendante de Extrêmement dépendante de 
la Russie, le pays est secoué la Russie, le pays est secoué 
par une crise énergétique. par une crise énergétique. 
Il a été victime de pannes Il a été victime de pannes 
d’électricité massives à la d’électricité massives à la 
suite de frappes russes sur des suite de frappes russes sur des 
sites énergétiques ukrainiens. sites énergétiques ukrainiens. 
La Moldavie a également La Moldavie a également 
subi une réduction drastique subi une réduction drastique 
des livraisons par Gazprom. des livraisons par Gazprom. 
Et pour cause : depuis fin juin, Et pour cause : depuis fin juin, 
l ’ ex-République soviétique l’ex-République soviétique 
de 2,6 mill ions d’habitants de 2,6 millions d’habitants 
est candidate à l’ entrée dans est candidate à l’entrée dans 
l’Union européenne.l’Union européenne.
Les menaces sont également Les menaces sont également 
militaires. Vendredi dernier, militaires. Vendredi dernier, 
le ministère de la Défense a le ministère de la Défense a 
détecté un projectile ayant détecté un projectile ayant 

survolé deux vil lages dans survolé deux villages dans 
sa course vers l’Ukraine. sa course vers l’Ukraine. 
L’ambassadeur de la Russie L’ambassadeur de la Russie 
a été convoqué dans la a été convoqué dans la 
foulée. La Moldavie avait foulée. La Moldavie avait 
connu un incident similaire connu un incident similaire 
en octobre 2022. Des débris en octobre 2022. Des débris 
ont également été retrouvés à ont également été retrouvés à 
plusieurs reprises.plusieurs reprises.
« Je condamne fermement « Je condamne fermement 
la violation de notre espace la violation de notre espace 
aérien. La Moldavie mérite aérien. La Moldavie mérite 
la paix comme la sécurité la paix comme la sécurité 
et nous prendrons toutes les et nous prendrons toutes les 
mesures nécessaires pour y mesures nécessaires pour y 
parvenir », avait alors écrit parvenir », avait alors écrit 
Maia Sandu sur Twitter.Maia Sandu sur Twitter.
Ce mardi, la Moldavie a fermé Ce mardi, la Moldavie a fermé 
pendant un peu plus de deux pendant un peu plus de deux 
heures son espace aérien. Les heures son espace aérien. Les 
médias locaux ont évoqué « médias locaux ont évoqué « 
des raisons sécuritaires », des raisons sécuritaires », 
l ’ un d’entre eux mentionnant l’un d’entre eux mentionnant 
« un drone étranger volant « un drone étranger volant 
sans autorisation ».sans autorisation ».
Transnistrie, la deuxième Transnistrie, la deuxième 

Crimée ?Crimée ?
Autre point de tension : la Autre point de tension : la 
Transnistrie. Il s’ agit d’une Transnistrie. Il s’agit d’une 
région séparatiste prorusse, région séparatiste prorusse, 
située à l’ est du pays, qui située à l’est du pays, qui 
regorge de munitions russes et regorge de munitions russes et 
où des soldats sont installés. où des soldats sont installés. 
Petit territoire de 4 100 km² Petit territoire de 4 100 km² 
comptant officiellement 465 comptant officiellement 465 
000 habitants, la région a 000 habitants, la région a 
proclamé son indépendance proclamé son indépendance 

après une guerre civile lors de après une guerre civile lors de 
l’ effondrement de l’URSS.l’effondrement de l’URSS.
A ce jour, l ’ indépendance A ce jour, l’indépendance 
de l’ entité n’est reconnue de l’entité n’est reconnue 
que par trois autres régions que par trois autres régions 
autoproclamées – et elles-autoproclamées – et elles-
mêmes non reconnues par la mêmes non reconnues par la 
communauté internationale communauté internationale 
– qui sont l ’Ossétie du Sud-– qui sont l’Ossétie du Sud-
Alanie, l ’Abkhazie et le Haut-Alanie, l’Abkhazie et le Haut-
Karabagh. A chaque moment Karabagh. A chaque moment 
où la Moldavie a souhaité où la Moldavie a souhaité 
se rapprocher de l’UE, la se rapprocher de l’UE, la 
Transnistrie a réclamé soit Transnistrie a réclamé soit 
son indépendance, soit son son indépendance, soit son 
rattachement à la Russie. rattachement à la Russie. 
Depuis le début du conflit, la Depuis le début du conflit, la 
Moldavie a déjà alerté sur la Moldavie a déjà alerté sur la 
possibil ité d’être la prochaine possibilité d’être la prochaine 
cible russe, la Transnistrie ne cible russe, la Transnistrie ne 
se situant qu’à une centaine se situant qu’à une centaine 
de kilomètres d’Odessa. Par de kilomètres d’Odessa. Par 
ail leurs, des explosions ont ailleurs, des explosions ont 
déjà retenti dans la région.déjà retenti dans la région.

Crise politiqueCrise politique
Depuis la candidature de Depuis la candidature de 
la Moldavie à l’Union la Moldavie à l’Union 
européenne, les tensions européenne, les tensions 
vont crescendo. Maia vont crescendo. Maia 
Sandu a récemment accusé Sandu a récemment accusé 
Moscou d’être derrière des Moscou d’être derrière des 
trafics d’armes, de biens, trafics d’armes, de biens, 
de traites d’humains ou de de traites d’humains ou de 
financer des manifestations financer des manifestations 
antigouvernementales, antigouvernementales, 
évoquant une « guerre évoquant une « guerre 
hybride ».hybride ».

Vendredi, un nouveau Vendredi, un nouveau 
Premier ministre Premier ministre 
proeuropéen, Dorin Recean, proeuropéen, Dorin Recean, 
a été nommé quelques heures a été nommé quelques heures 
à peine après la démission de à peine après la démission de 
sa prédécesseure et le survol sa prédécesseure et le survol 
du territoire par le missile du territoire par le missile 
russe. « Il est temps pour russe. « Il est temps pour 
moi de partir », a expliqué moi de partir », a expliqué 
la responsable de 45 ans la responsable de 45 ans 
devant la presse, évoquant « devant la presse, évoquant « 
un manque de soutien et de un manque de soutien et de 
confiance dans le pays ».confiance dans le pays ».
La présidente Maia Sandu l’ a La présidente Maia Sandu l’a 
remerciée pour « son sacrifice remerciée pour « son sacrifice 
et ses énormes efforts pour et ses énormes efforts pour 
gouverner à travers autant gouverner à travers autant 
de crises », avant de nommer de crises », avant de nommer 
promptement son successeur. promptement son successeur. 
Ancien ministre de l’ Intérieur Ancien ministre de l’Intérieur 
et entrepreneur dans la et entrepreneur dans la 
fintech, Dorin Recean, 48 fintech, Dorin Recean, 48 
ans, va prendre le relais. Il ans, va prendre le relais. Il 
occupait depuis février 2022 occupait depuis février 2022 
le rôle de conseiller auprès le rôle de conseiller auprès 
de la cheffe d’Etat dans les de la cheffe d’Etat dans les 
questions de défense.questions de défense.
« Nous avons besoin d’unité « Nous avons besoin d’unité 
pour surmonter cette période pour surmonter cette période 
difficile », avait alors insisté difficile », avait alors insisté 
Maia Sandu lors d’une courte Maia Sandu lors d’une courte 
allocution, promettant la allocution, promettant la 
mise en place « rapide » mise en place « rapide » 
d’un nouveau cabinet. Avant d’un nouveau cabinet. Avant 
d’ajouter : « Notre pays va d’ajouter : « Notre pays va 
sortir la tête haute de cette sortir la tête haute de cette 
période troublée. »période troublée. »
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En Bref...Une intelligence artificielle crée des 
neurotoxines pires que toutes celles que nous 

connaissons !

Tuto  

Comment changer son nom sur Facebook?

Le Mirs-X est un drone qui peut 
voler comme un quadricoptère 
mais aussi fonctionner sous l’eau. 
Il est autonome et pourrait servir à 
des opérations de recherche et de 
sauvetage.
Voici le Mirs-X, un drone 
quadricoptère classique qui vole 
et peut plonger sous l’eau pour 
se transformer en sous-marin. 
L’aéronef submersible a été 
développé par les chercheurs de 
l’Université chinoise de Hong 
Kong. Il a pour vocation à servir 
pour les missions de recherche et de 
sauvetage ou encore les inspections 
techniques. Cela pourrait être utile, 
par exemple, pour inspecter un 
bateau intégralement, que ce soit 
à l’extérieur et sous sa ligne de 
flottaison.
Le Mirs-X est léger. Il pèse 1,63 
kilo et mesure 38 centimètres de 
large. On peut dire qu’il est plus à 
l’aise dans l’eau que dans le ciel, 
puisque son autonomie dans les airs 
est limitée à seulement six minutes. 
En revanche, sous l’eau il peut 
évoluer durant une quarantaine de 
minutes. Son déplacement en milieu 
marin reste toutefois limité, car il ne 
peut conserver son étanchéité que 
jusqu’à seulement trois mètres de 
profondeur. Le Mirs-X peut aussi 
être utilisé pour naviguer en surface.
Pour effectuer ces différents modes, 
le drone oriente ses quatre moteurs. 
Ils sont dirigés vers le haut pour voler 
mais, dans l’eau, tout est possible. 
Pour descendre en profondeur, les 
rotors sont dirigés vers le bas. S’il 
faut tourner et avancer lentement en 
descendant, deux rotors antagonistes 
vont alors s’incliner avec l’angle 
nécessaire pour assurer les virages. 
Toujours sous l’eau, il peut aussi 
basculer sur le flanc avec les rotors 
dirigés vers l’avant pour réaliser des 
lignes droites à une vitesse de deux 
mètres par seconde. Le drone est 
équipé de flotteurs et sa caméra se 
trouve sous un dôme placé en haut 
du drone. En bonus, les scientifiques 
ont fait en sorte que le drone soit 
totalement autonome pour réaliser 
ses missions. L’appareil devrait 
être présenté lors de la Conférence 
internationale IEEE 2023 sur la 
robotique et l›automatisation qui se 
tiendra fin mai-début juin à Londres, 
au Royaume-Uni.

Des chercheurs 
d’une entreprise 
pharmaceutique ont 

voulu tester leur intelligence 
artificielle, entraînée pour 
découvrir des médicaments 
non toxiques, en inversant 
les paramètres. Les résultats 
cauchemardesques contenaient 
des neurotoxines plus mortelles 
que toutes celles connues.
L’actualité a été dominée par 
l’intelligence artificielle ces 
dernières semaines. Loin des 
prédictions dystopiques comme 
Skynet dans Terminator, ces IA 
maîtrisant l’écrit (des chatbots 
comme ChatGPT et Bard), 
l’image (Dall-E ou Midjourney) 
ou encore la vidéo (comme Gen-
1) et sont présentées comme 
bienveillantes. Toutefois, l’IA 
peut aussi servir à créer des 
armes.
L›entreprise Collaborations 
Pharmaceuticals utilise 

l›intelligence artificielle pour 
tenter de trouver de nouveaux 
médicaments. Quatre de ses 
chercheurs ont participé à une 
conférence organisée par le 
Laboratoire de Spiez, l›institut 
fédéral suisse chargé de la 
protection contre les risques 
nucléaires, biologiques ou 
chimiques. Ils ont montré 
comment leur IA, baptisée 
MegaSyn, pouvait être détournée 
pour créer des neurotoxines. 
Ils ont publié leur découverte 
dans la revue Nature Machine 
Intelligence.
40 000 agents neurotoxiques 
découverts en six heures
Au lieu de chercher les 
molécules ayant la plus faible 
toxicité possible, ils ont demandé 
à MegaSyn de chercher la 
toxicité et la bioactivité les plus 
élevées. Elle a notamment été 
entraînée avec des pesticides, 
des toxines environnementales 

et des médicaments. En moins 
de six heures, l›IA a généré 
plus de 40 000 résultats, tous 
plus toxiques les uns que 
les autres. Elle a notamment 
découvert le VX, un des agents 
innervants les plus dangereux, 
inventé en 1952 et dix fois 
plus mortel que le sarin. Elle a 
également trouvé d›autres armes 
chimiques connues, ainsi que de 
nombreuses molécules encore 
inconnues et potentiellement 

plus toxiques que le VX.
Les chercheurs ont indiqué 
n›avoir jamais pensé auparavant 
à la manière dont leur outil 
pouvait être détourné, et ont 
été très surpris par ces résultats. 
Avec le développement des 
IA qui semble s’accélérer, la 
conception d’armes encore 
inimaginables aujourd›hui 
pourrait rapidement se trouver à 
la portée de tous...

Sur Facebook, chaque utilisateur 
dispose d’un profil avec son 
nom d’utilisateur, qui est choisi 
lors de la création du profil. 
Pour s’adapter aux besoins de 
chacun, la plateforme propose 
de modifier le nom du profil, d’y 
ajouter un pseudo, de changer 
son nom d’utilisateur et même 
de donner un autre nom à sa 
page. Ces modifications sont 
cependant soumises aux règles 
de Facebook.
Pourquoi changer son nom sur 
Facebook ?
Plusieurs raisons peuvent 
amener à vouloir modifier son 
nom sur Facebook :
Changement de langue
Faute d’orthographe au moment 
de la création du profil
Changement de statut marital ou 
de dénomination sociale
Restreindre l’accès à son profil
Facebook demande cependant 

à ses utilisateurs de renseigner 
le nom qu’ils utilisent au 
quotidien, et une photo d’une 
pièce d’identité est également 
requise lors de la demande 
de changement. Le but est de 
protéger les autres utilisateurs 
contre l’usurpation d’identité 
ou encore des arnaques. 
L’utilisateur peut cependant 
demander à Facebook de détruire 
la photo de cette pièce d’identité 
trente jours après l’envoi en 
cochant une simple case.
Ouvrir l’application ou le site 
Facebook
Cliquer sur sa photo du profil en 
haut à droite sur ordinateur, ou 
sur les 3 barres verticales sur 
smartphone
Aller dans « Paramètres et 
confidentialité » en cliquant sur 
l’engrenage, puis une seconde 
fois pour ouvrir les paramètres
Se rendre dans « Informations 

personnelles » qui se trouve dans 
« Espace compte »
Sélectionner le compte Facebook
Cliquer sur « Nom »
Saisir le nouveau nom ou nom 
d’utilisateur
Appuyer sur « Vérifier le 
changement » pour avoir un 
aperçu du profil avec le nouveau 
nom
Valider en cliquant sur « 
Enregistrer les modifications »
En cas d’erreur, il sera toujours 
possible de revenir au nom 
précédent pendant quarante-huit 
heures. Passé ce délai, il faudra 
attendre soixante jours pour 
toute modification.
Ajouter un pseudo ou un autre 
nom à son profil
Sur Facebook, il est possible 
d’ajouter un « Autre nom » à son 
profil :
Afficher son profil Facebook en 
cliquant sur la photo du profil en 
haut à droite de Facebook sur 
ordinateur ou sur les trois barres 
verticales sur smartphone
Se rendre dans la section « A 
propos »
Cliquer sur « Détails sur vous »
En dessous de « Autres noms », 
cliquer sur « Ajouter un pseudo, 
un nom de naissance… »
Sélectionner le type de nom 
souhaité

Saisir l’autre nom
Cocher la case « Afficher en 
haut du profil », cela permettra 
d’afficher l’autre nom en haut du 
profil, à côté du nom du profil. 
Sans cela, l’autre nom apparaîtra 
seulement dans la section « 
A propos » et les résultats de 
recherche
Enfin, enregistrer les 
modifications
Comment changer le nom de sa 
page Facebook ?
Seul l’administrateur de la 
page peut en modifier le nom. 
Pour cela, il faut aller sur le site 
Facebook et non l’application :
Ouvrir la page Facebook
Aller dans « A propos de la page 
» sur la gauche
Cliquez sur « Modifier », juste 
en dessous de « Généralités et 
Nom »
Choisir un nom qui reflète 
fidèlement le sujet de la page
Cliquer sur « Demander un 
changement »
Il est important de noter que 
le changement peut prendre 
jusqu’à trois jours, le temps 
que la demande soit examinée 
par Facebook. Une fois la 
modification faite, il faudra 
attendre sept jours pour en 
demande une nouvelle.
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Des chercheurs ont 
découvert qu’un 
allaitement prolongé 

protège les dents du bébé tant 
qu’il ne reçoit pas d’aliments 
sucrés.
Surveillez les dents de votre 
enfant pour éviter les caries. 
Selon une récente étude 
brésilienne, la consommation 
de sucre et l’interruption 
précoce de l’allaitement sont 
des facteurs de risque de carie 
dentaire chez le nourrisson. 
Cette conclusion est celle 
d’une étude menée auprès 
de 800 enfants et publiée 
dans la revue scientifique 
Community Dentistry and 
Oral Epidemiology.
Les chercheurs ont constaté 
que l’intégration du sucre dans 
l’alimentation des enfants 
et l’interruption précoce de 
l’allaitement augmentaient 
le risque d’apparition de 
caries à l’âge de deux ans. 
L’Organisation mondiale de 
la santé (OMS) recommande 

l’allaitement maternel exclusif 
pendant les six premiers mois, 
suivi d’aliments solides et 
d’un allaitement continu à 
la demande jusqu’à l’âge de 
2 ans. L’OMS déconseille 
également de donner du sucre 
ajouté aux nourrissons avant 
l’âge de 2 ans.
Risque accru de caries
« Certaines études antérieures 
ont mis en évidence une 
association entre l’allaitement 
prolongé et la survenue de 
caries dentaires, mais sans 
tenir compte correctement 
du rôle de la consommation 
précoce de sucre ajouté par 
ces enfants. Nos recherches 
ont montré que le risque accru 
de caries dans le contexte 
d’un allaitement prolongé est 
corrélé à la consommation 
de sucre », a résumé Marly 
Augusto Cardoso, chercheuse 
principale du projet et 
professeure à l’École de santé 
publique de l’Université de 
São Paulo (FSP-USP).

Dans le détail, des caries 
dentaires ont été retrouvées 
chez 22,8 % des 800 enfants 
suivis. Concrètement, les 
enfants allaités pendant plus 
de 24 mois couraient un risque 
plus élevé que ceux allaités 
pendant 12 mois ou moins. 
« Nous avons observé que 
l’allaitement pendant 24 mois 
réduisait la consommation 
d’aliments ultra-transformés 
ou d’aliments avec sucre 
ajouté, agissant comme un 
facteur de protection contre les 
caries dentaires », a souligné 
la scientifique. Concernant la 
consommation de sucre, 2,8 
% des enfants n’ont jamais 
consommé de sucre avant 
leur deuxième anniversaire. 
66,7 % ont consommé des 
aliments sucrés plus de cinq 
fois par jour. Seuls 7,6 % n’ont 
consommé aucun sucre ajouté 
au cours de la première année 
de leur vie.
Améliorer les habitudes 
alimentaires

« Même si les dents touchées 
sont des dents de lait ou de 
lait, les habitudes alimentaires 
comme la consommation de 
grandes quantités de sucre 
pendant la petite enfance 
ont tendance à devenir 
permanentes et présentent un 
risque de développement de 

caries dentaires plus tard dans 
la vie. D’autres études ont 
également montré qu’avoir des 
caries dentaires dans la petite 
enfance signifie généralement 
en avoir aussi à l’adolescence 
», a mis en garde Jenny Abanto 
qui a également participé à 
cette étude.

Dans un 
communiqué, 
l’Académie de 

médecine a recommandé 
l’utilisation de lunettes 
protectrices pour les 
enfants en cas d’exposition 
prolongée aux écrans. Elle 
a donné d’autres conseils 
pour limiter la casse.
On le sait, la lumière bleue 
de nos écrans (smartphones, 
tablettes), est mauvaise 
pour notre santé, tant par 
ses effets directs sur l’œil 
que ses effets indirects, 
notamment sur le sommeil.
Aussi l’Académie de 
médecine a-t-elle jugé 
bon de donner quelques 
recommandations afin de 
limiter les méfaits de la 
lumière bleue des écrans 
sur les enfants.
Dans un communiqué 
(Source 1), la société 
savante admet que, passé 
l’âge de trois ans, « les 

écrans se révèlent, chez 
l’enfant, un remarquable 
outil de formation et 
d’éveil, pour peu qu’il soit 
encadré par les parents 
ou les éducateurs, et 
que l’accent soit mis sur 
son interactivité et son 
caractère ludique ». Cela 
étant, elle souligne que son 
usage abusif a des effets 

défavorables, notamment 
du fait de la nature de 
la lumière générée par 
les écrans, la fameuse 
lumière bleue. « les LEDs 
disponibles actuellement 
émettent un pic d’émission 
de lumière bleue, proche du 
rayonnement ultraviolet, 
dont les effets délétères sur 
la rétine sont connus », écrit 

l’Académie de médecine.
L’académie estime 
notamment que l’exposition 
des enfants et adolescents à 
la lumière des écrans la nuit 
est un problème de santé 
publique, cette lumière 
retardant la sécrétion de la 
mélatonine, l’hormone du 
sommeil. « En induisant une 
phototoxicité rétinienne et 
une dérégulation du rythme 
veille-sommeil, source de 
perturbations du sommeil, 
de troubles cognitifs et 
de l’humeur, le mésusage 
des écrans […] mène à 
un concentré de pollution 
lumineuse, délétère pour 
l’adolescent, qui en est un 
grand utilisateur », écrit-
elle encore.
Protection, 
synchronisation, 
sensibilisation
Pour la santé de nos enfants 
et adolescents, l’Académie 
de médecine estime 

judicieux :
• d’utiliser de 
lunettes protectrices contre 
la lumière bleue, en cas 
d’exposition prolongée aux 
écrans ;
• de veiller à la 
régularité des horaires de 
coucher et de lever, pour 
éviter de désynchroniser 
l’horloge interne ;
• d’introduire, dans 
le cursus scolaire, une 
sensibilisation des élèves 
aux risques liés aux écrans 
et à l’importance du 
sommeil ;
• de sensibiliser les 
parents à ces questions.
L’Académie estime 
encore que « la baisse des 
performances scolaires 
et le repli sur soi de leurs 
enfants » sont « deux 
signaux d’alerte essentiels 
» auxquels les parents 
doivent être attentifs.

Caries : 
 pour limiter le risque, pas de sucre avant deux ans et

 un allaitement prolongé

luMiÈre Bleue des éCrAns : 

les conseils de l’Académie de médecine pour protéger les enfants
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Cet asana, souvent pratiqué 
en fin de cours, est une 
bonne première inversion 

à maîtriser. Comment y parvenir 
et quels sont les bienfaits de la 
posture de la chandelle ? Les 
explications de Camille Raaberg, 
professeur de Yoga chez Slowe 
Wellness House à Paris.
Qu’est-ce qu’une chandelle en 

yoga ? 
Egalement appelée sarvangasana 
en sanskrit, la posture de la 
chandelle est un asana «posé 
que l’on retrouve plutôt en fin 
de pratique», explique Camille 
Raaberg, professeur de Yoga 
chez Slowe Wellness House. 
C’est une posture d’inversion 
: le poids du corps repose sur 
les épaules et le cou plutôt que 
sur les pieds. Elle est pratiquée 
notamment en hatha yoga mais 
aussi dans des yogas dynamiques 
comme le vinyasa.

Quels sont les bienfaits de la 
chandelle ?

«Cette posture, comme toutes 
celles d’inversion à savoir la 
tête en bas par rapport au cœur, 
favorise une bonne circulation 
sanguine», souligne la 
professeur de yoga. «Le cerveau 
est aussi mieux irrigué, c’est 

aussi une posture challengeante  
qui permet de voir plus clair 
dans ses idées.» Elle étire aussi 
la nuque et le haut du dos et 
permet un renforcement de la 
colonne vertébrale et de la sangle 
abdominale.

Comment bien faire la 
chandelle en yoga ?

Allongée au sol, le dos contre 
le tapis, il faut d›abord plier les 
jambes. En inspirant, ramenez les 
genoux au-dessus de la poitrine 
et soulevez le bassin vers le ciel. 
Placez ensuite les mains sous les 
lombaires et décollez les fesses 
du tapis. Veillez à coller votre 
menton à la poitrine. Doucement, 
tendez vos jambes à la verticale 
vers le ciel. Pour sortir de la 
posture, retirez délicatement vos 
mains et posez les sur le tapis. 
Repliez les genoux, déroulez le 
dos doucement et allongez les 
jambes sur le sol.

Pourquoi je n’arrive pas à 
faire la chandelle ? 

«Tout le monde peut essayer 
de faire cette posture. Elle est 
accessible», insiste Camille 
Raaberg. «Avec les mains 
dans le bas du dos, cela permet 
de soutenir la posture et de 
la faciliter» Avant d›ajouter : 

«dans cette posture, ce n’est pas 
l›alignement qui est recherché. 
Donc ce n›est pas grave si on 
n›arrive pas à faire parfaitement 
la chandelle. Comme toutes 
les postures, un corps musclé, 
gainé et souple permet de 
rentrer plus facilement dans la 
posture. Cela vient au fur et à 
mesure des pratiques», précise 
l’experte. Pour encore plus de 
facilité, les jambes peuvent être 
montées l›une après l’autre ou 
on peut également positionner 
une brique ou un coussin sous le 
bassin pour maintenir davantage 

la posture.
Combien de temps faire la 

chandelle ? 
Débutant : 30 secondes à 1 
minute
Intermédiaire : environ 3 minutes
Expert : 3 à 6 minutes 
Quelles sont les variations de 

la chandelle yoga ?
Demi chandelle 
On peut démarrer par la demi 
chandelle, en gardant les bras 
sur le tapis et en soulevant les 
jambes et le bassin vers le ciel.
Chandelle sur la tête
On l›appelle aussi le poirier et 

elle se pratique notamment en 
hatha-yoga. Difficile à réaliser 
au premier abord, la chandelle 
sur la tête est tout à fait faisable 
après quelques entraînements. 
1. Mettez -vous à genoux
2. Posez les avant-bras au sol, 
coudes écartés à la largeur des 
épaules, les doits entrelacés
3. Posez le sommet du crane au 
sol de sorte à caler la couronne 
de la tête entre les mains. 
4. Montez en chandelle en 
décollant ( sans lancer)  une 
jambe après l’autre en vous 
servant de vos abdominaux.

Chandelle de la charrue
Ensuite pour les yogis les plus 
expérimentées, il existe une 
troisième variation qui consiste à 
placer les jambes à l’arrière au-
dessus de la tête. Il s’agit de la 
posture de la charrue.
«Pour entrer dans la chandelle, 
cela peut être aussi intéressant 
d›être au préalable dans la 
posture du demi-pont «, détaille 
la professeur de yoga. «Cela 
amène une bonne maîtrise du 
corps, une bonne respiration. 
Cette transition, c’est tout ce que 
le yoga enseigne.»

Dangers et précautions
«Le plus important est d’écouter 
son corps pour ne pas se blesser», 
conseille Camille Raaberg. Les 
femmes enceintes ne peuvent pas 
effectuer cette posture comme 
toutes les postures d’inversion 
durant la grossesse. «Si vous 
avez mal au dos, à la nuque  ou 
aux cervicales, il faut éviter cette 
posture. Les personnes ayant des 
problèmes cardiaques ou une 
mauvaise circulation sanguine 
ne doivent pas non plus faire la 
chandelle. Elle peut être aussi 
déconseillée en période de 
règles», conclut l’experte.

Jeter son tube de crème lorsque 
l’on arrive au bout et que l’on 
n’arrive plus à extraire la fin 
du produit, c’est fini ! Grâce à 
cette astuce, utilisez votre soin 
jusqu’au bout, sans en gaspiller 
une goutte.

Comment utiliser ses soins 
sans gaspiller de produit au 

fond du tube ?
«ARRÊTEZ TOUT ! J’ai 
l’astuce révolutionnaire pour 
arrêter de gaspiller des produits 
de beauté et utiliser des crèmes 
vides (ou presque !)», écrit-elle 

en légende de sa vidéo. Pour 
éviter de gâcher du produit 
lorsqu’elle arrive à la fin de 
son tube, la blogueuse utilise 

une technique on ne peut plus 
simple :
Tout d’abord, elle commence par 
découper le fond du tube.

Ensuite, elle dévisse le bouchon, 
qu’elle retourne et fait rentrer 
dans le fond du tube.
Enfin, avec une paire de ciseaux, 
elle enfonce le bouchon, afin de 
récupérer tout le reste du produit.
«Ça marche aussi avec les 
shampoings, lotion, tubes de 
peinture et autre !», précise-t-elle 
en légende. En commentaire, 
les internautes semblent séduits 
par cette astuce. On peut y lire : 
«Je le fais tout le temps et c’est 
impressionnant tout ce qu’il reste 
de produit dans le tube… !», 

«Oui je le fais aussi sinon c’est 
du gaspillage et on a payé pour 
ça alors pourquoi s’en priver» ou 
encore «Maintenant j’ai qu’une 
hâte c’est d’arriver à la fin d’un 
produit juste pour essayer.» À la 
question «Comment refermes-tu 
l’embout ensuite pour éviter qu’il 
prenne l’air et la poussière ?», la 
blogueuse propose deux options :
Emballer le petit bout de devant 
avec de la cellophane.
Garder le bouchon d›un ancien 
produit pour reboucher le tube 
avec celui-ci.

Chandelle yoga 

quels sont les bienfaits de cette posture pour le corps ?

L’astuce super simple pour finir votre tube de crème 
sans gaspiller de produit
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Voltige, pyramides, 
hip-hop : avec pour 
seul accessoire leur 

corps débordant d’une énergie 
communicative, les 13 jeunes 
acrobates du Circus Baobab, 
un cirque social originaire 
de Guinée, ont électrisé le 
public marseillais avec «Yé !», 
spectacle qui se jouera à Paris 
en avril.
Face aux acrobaties 
spectaculaires qui s’enchaînent 
à une cadence parfois frénétique, 
rythmée par les flashs d’un 
stroboscope et une composition 
musicale aux influences 
urbaines, on pourrait presque 
oublier qu’on assiste à une 
«succession de beaux drames 
très réels», détaille à l’AFP le 

metteur en scène, Yann Ecauvre.
Cette création, présentée à 
Marseille dans le cadre de la 
Biennale internationale des 
Arts du cirque (Biac), essaye de 
montrer «l’humain africain dans 
tout ce qu’il a de force» mais 
sans occulter la violence qui 
frappe aussi ce continent.
De part et d’autre de l’allée 
qui traverse le chapiteau et sert 
de scène aux acrobates, des 
bouteilles de plastique vides et 
écrasées jonchent le sol. Autour 
d’elles se cristallisent toutes les 
tensions générées par l’accès à 
la ressource de plus en plus rare 
qui donne son titre au spectacle, 
l’eau («Yé» en langue soussou, 
NDLR).
«Il y a une omniprésence du 

plastique et de ses dérivés en 
Afrique, due à une invasion de la 
Chine», poursuit Yann Ecauvre, 
qui a cherché à s’inspirer du 
quotidien des jeunes acrobates 
de la troupe avec lesquels il 
a passé beaucoup de temps à 
Conakry, la capitale de Guinée.
J’ai essayé «d’aller vers une 
forme qui casse complètement 
les codes du cirque africain 
habituel», où les figures et les 
chorégraphies s’enchaînent 
sans temps mort, relate encore 
le fondateur de la compagnie 
«Inextremiste». «Il faut aller 
vers le réel» a été mon mantra, 
s’amuse le metteur en scène.
Ainsi de cette scène où le 
contorsionniste Amara se 
retrouve comme piégé au 

milieu d’une intense circulation 
automobile, figurée par les lignes 
d’acrobaties spectaculaires de 
ses camarades.
Dans un autre tableau, un 
danseur de breakdance déploie 
toute sa virtuosité dos à un 
groupe qui regarde un match 
de football à la télévision. 
Mais à intervalles réguliers, il 
se retrouve à plat, provoquant 
l’arrêt du poste de télévision et 
l’ire du groupe de supporters. 
Une allusion aux coupures 
d’électricité incessantes en 
Afrique, commente Yann 
Ecauvre, où «ce qui reste le 
moins cher, c’est la manivelle 
humaine finalement.»
Les impressionnantes 
pyramides humaines formées 

par les 11 hommes et deux 
femmes de la troupe - âgés de 
18 à 32 ans -, rappellent aussi le 
sens du collectif de ceux qui se 
considèrent comme une famille.
«Circus Baobab a donné un 
sens à ma vie, je suis devenu 
quelqu’un grâce à lui, il m’a 
fait grandir, m’a éduqué, m’a 
tout donné en me faisant croire 
un moi», se remémore Kerfalla 
Bakala Camara, l’actuel 
directeur de la compagnie.
L’aventure de ce cirque à 
vocation sociale et solidaire 
débute en 1998 en Guinée, 
sous l’impulsion notamment de 
Pierrot Bidon, le fondateur du 
cirque Archaos.

La musique pour apaiser 
les cœurs. La neuvième 
édition du Festival 

Amani, qui signifie paix en 
Swahili s’est achevée à Bukavu 
en République Démocratique du 
Congo, dimanche.
Fait exceptionnel cette année, 
l’évènement n’a pas eu lieu dans 
son bastion de Goma, la présence 
de groupes armés faisant craindre 
le pire. Pour autant, les artistes 
n’auraient manqué ce rendez-
vous pour rien au monde.
«Je sais qu’à travers notre danse 
nous avons porté un message de 
paix qui doit revenir dans le pays. 

Les chants interprétées parlent 
aussi de paix et c’est un message 
fort»,  Abonimana Gérard, 
le président de l’association 
burundaise du Dangakaranga 
Cultural Association a-t-il confié.
Qu’ils soient venus du Burundi, 
de Belgique du Rwanda ou de 
Goma comme le groupe Power 
Boys, les artistes ont captivé le 
public pendant 3 jours.
25 000 personnes ont 
joyeusement pris part au festival 
Amani selon les organisateurs.
«Ca va très très très bien, lâche 
tout sourire, Pascaline. Nous 
sommes dans l’humeur du 

festival.»
Patrick, un autre festivalier, venu 
cette fois de Goma est heureux 
mais grave. 
«Le peuple meurtri de Goma 
s’est déplacé en masse pour 
venir à Bukavu assister à son 
festival en fait. C’est dommage 
que les autorités militaires de 
Goma se soient dit incapables de 
sécuriser 30 000 personnes alors 
qu’elles sont censés protéger 
une province d’à peu près 10 
millions d’habitants aujourd’hui. 
Les population de Goma et de 
Bukavu se sont déplacées».
Rébellion armée

Les rebelles du M23 se sont 
emparés ces derniers mois de 
pans entiers de territoire dans 
la province du Nord-Kivu. Leur 
position la plus avancée se 

trouverait à une vingtaine de km 
de Goma.
Maintenir le festival malgré un 
déménagement forcé constituait 
donc tout un symbole aux 
yeux des organisateurs : «Ce 
moment culturel permet aussi 
porter l’expression de jeunes au 
niveau national, régional pour 
dire :’C’est trop ; à un moment 
ça doit s’arrêter.» Il est hyper 
important de pouvoir continuer 
à vivre pour ne pas donner [plus 
de] pouvoir à cette situation que 
nous déplorons», Guillaume 
Bisimwa a-t-il partagé.

BOUGHERRAF Abdallah 
Mansour, réalisateur veut 
partager

ses idées avec les autres à travers 
le film documentaire. Il a
commencé son parcours de 
formation dans quelques ateliers
de cinéma et photographie, puis 
s&#39;installe à Alger et intègre
l&#39;Institut Supérieur des Arts 
de spectacle et de l’Audiovisuels
ISMAS, où il réussit à faites une 
expérience avec quelques
documentaires tels que :
- pour eux «court doc » 2017.
-la paix total « court doc » 2018.
-le roi de la récupération « court 
doc » 2020.
-Dream Maker « court doc » 
2022.
Participation au festival :
- El Kef Short Film Festival 2019 
(Tunisie).
- Festival du Film de Montagne 
(Tunisie).
- Festival du court métrage de 
Tissemsilt (Algérie).
- Annaba Short Film Festival 
2018 (Algérie).

- Peace.Dadasaheb phalke 
international film festival 2019 
(Inde).
- Festival International du Cinéma 
et de l&#39;Éducation (Maroc).
- Festival National des Créations 
Audiovisuelles (Algérie).
- Bethléem Student Film Festival 
(Palestine).
- Tassemsilt Days pour le court 
métrage 2019 (Algérie).
- Festival Semadica 2020 
(Egypte).
- El Sakia Documentary Film 
Festival (Egypte) 2020.
- Jours de l&#39;Atlas pour le 
court métrage arabe (Algérie) 
2020.
- Festival del cinema di cafalu 
2021(Italie).
- Bahreïn Film Festival 
2021(Bahreïn).
- Festival Casablanca du 
Documentaire et du Court-
Métrage
2021 (Maroc).
- Cinemana Arab Film Festival 
2021 (Amman).
- Festival du Court Métrage de 

Marrakech 2021 (Maroc).
- Kazan International Festival of 
Muslim cinema 2021(Russia).
- Les journées de court métrage 
de Constantine 2021 (Algérie).
- Jérusalem international film 
festival 2021(Palestine).
- concours Eldjazira pour le 
court documentaire 2022 (Qatar)
- dakhlia international film 
festival 2022 (Oman).
- Sidi M’hamed Benaouda 
International Documantary Film
Festival 2022 (Algérie).
Prix   remportés :
- Prix   du meilleur montage au 
Festival du film documentaire 
d&#39;El
Sakia 2020 en Egypte.
- Prix   du meilleur film 
documentaire aux Journées de 
l&#39;Atlas du
cinéma arabe 2020 en Algérie.
- Deuxième prix au Nasser Ben 
Hamed international youth
creativity award 2021 en Bahreïn.

Avec «Yé !», la Guinée secoue le cirque contemporain

RDC 

Au festival Amani, artistes et public chantent 
la paix depuis Bukavu

Biographie du réalisateur
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Une soirée historique. 
Vendredi, un dessin 
original d’Hergé réalisé 

en 1942 pour la couverture 
de Tintin en Amérique a été 
adjugé 2,16 millions d’euros 
à Paris, frais compris. Cette 
vente exceptionnelle marque 
un « record du monde pour un 
dessin original d’Hergé en noir 
et blanc », a précisé la maison de 
ventes aux enchères Artcurial en 
annonçant le résultat (2.158.400 
euros précisément).
Estimé au départ entre 2,2 et 
3,2 millions d’euros, il montre 
un grand chef amérindien en 
habit traditionnel pointant d’une 
main un doigt accusateur vers 
un Tintin ligoté, et brandissant 
de l’autre une hache. Ce dessin 
est particulièrement précieux 
de par sa grande taille, 52,3 par 
36 cm, soit plus qu’une feuille 
A3. La trajectoire de cette 
pièce exceptionnelle n’est pas 
connue. Le vendeur a tenu à 
rester anonyme, et la maison de 
ventes a seulement précisé qu’il 
s’agissait d’un collectionneur 
belge.

L’un des plus grands succès de la 
série
En janvier 2021, Artcurial avait 
enregistré un record mondial 
avec le projet d’illustration par 
Hergé (encre de Chine, gouache 
et aquarelle) de la couverture 
originale du Lotus bleu. Le 
dessin de 1936 avait été adjugé 
3,2 millions d’euros frais 
compris. En 2016, une planche 
d’On a marché sur la lune était 
partie pour 1,55 million d’euros. 
Les originaux de la BD attirent 
ces dernières années un public 
de collectionneurs toujours 
plus large et fortuné, expliquant 
l’envolée des prix.
Le dessin vendu vendredi n’est 
pas à proprement parler la 
couverture originale de Tintin en 
Amérique. L’album où Tintin se 
rend à Chicago et a affaire à la 
pègre paraît une première fois en 
noir et blanc en 1932, avec une 
couverture où Tintin bivouaque 
en costume de cow-boy, puis 
une autre après 1937 où le héros 
monte un cheval au galop. Hergé 
redessine en 1942 la couverture, 
avec cette fois le jeune héros 

attaché à un totem. Cette image 
deviendra mondialement célèbre 
en ornant la version couleur 
de l’album, parue en 1946, et 
constamment rééditée depuis, 
à des dizaines de millions 
d’exemplaires au total.
Cet exemple épuré du trait 
d’Hergé, Georges Rémi de son 

vrai nom (1907-1983), avec 
encre de Chine, mine de plomb, 
crayon bleu et gouache, est à la 
croisée de l’histoire de l’art et 
de la culture populaire. Montré 
dans deux expositions, à Paris 
en 2009 et à Lausanne (Suisse) 
en 2010, il est « totalement 
documenté, authentifié », selon 

la directrice d’Artcurial pour 
le Benelux, Vinciane de Traux. 
Tintin en Amérique est l’un des 
plus grands succès de la série, 
aux côtés de Tintin au Congo, du 
Lotus bleu ou de On a marché sur 
la lune.
L’image de Tintin est étroitement 
contrôlée par les ayants droit 
d’Hergé, qui gèrent l’œuvre 
via la société Tintinimaginatio 
(anciennement Moulinsart SA). 
Ces ayants droit, et en particulier 
le Britannique Nick Rodwell, 
mari de la veuve d’Hergé Fanny 
Vlamynck, sont attentifs à 
chaque enchère à la provenance 
des dessins. Mais ils ne se sont 
pas manifestés concernant celui-
ci. Hergé n’avait jamais traversé 
l’Atlantique au moment de 
dessiner l’album où Tintin le fait. 
Fasciné depuis l’enfance par les 
Amérindiens, il n’en rencontrera 
que lors de son premier voyage 
aux États-Unis, en 1971, en 
passant par la réserve de Pine 
Ridge dans le Dakota du Sud.

Soutien à l’Ukraine et aux 
dissidents iraniens: le festival 
international du film de Berlin 
manifeste son engagement pour 
les libertés avec un parterre de 
stars bien plus important cette 
année que pendant les restrictions 
sanitaires du Covid.
Troisième manifestation 
européenne par son ampleur et 
première du calendrier avant 
Cannes en mai et Venise en 
septembre, la 73e édition de la 
Berlinale (du 16 au 26 février) se 
déroule un an après le début de 
l’offensive russe en Ukraine.
«Cette année, plus que jamais, 
faire partie de la Berlinale signifie 
soutenir ceux qui se battent pour 
exprimer leurs idées, et ceux 
qui refusent de se soumettre à 
une version conformiste de la 
réalité qui dicte ce qui peut et 
doit être dit», affirme l’Italien 
Carlo Chatrian, co-directeur du 
festival.
Au programme notamment, 
neuf films, principalement des 
documentaires, sur la vie des 
Ukrainiens en temps de guerre, 
dont «Superpower» de l’acteur et 
réalisateur Sean Penn.
L’Américain aux deux Oscars 
(«Harvey Milk» et «Mystic 
River») était à Kiev pour 

réaliser un documentaire quand 
l’invasion russe a démarré le 
24 février. Il met en scène le 
président Volodymyr Zelensky, 
qui avait à l’époque loué son 
courage.
L’Iran, où le réalisateur Jafar 
Panahi vient d’être libéré sous 
caution après sept mois de 
prison, aura aussi une belle 
place dans une Berlinale qui se 
veut le porte-voix des artistes en 
résistance.
Plusieurs films sur ce pays 
sont inscrits dans des sections 
parallèles et des scéances de 
discussions se pencheront sur 
les évolutions du mouvement de 
contestation contre le régime qui 
a éclaté depuis septembre.
L’actrice franco-iranienne 
Golshifteh Farahani fait partie 
du jury des longs-métrages, qui 
remet les Ours d’Or et d’Argent.
Ce jury est dirigé cette année 
par l’actrice Kristen Stewart, 32 
ans, la plus jeune présidente de 
l’histoire du Festival.
Spielberg, «Ours d’honneur»

Après des années marquées par la 
pandémie, les stars sont de retour 
sur le tapis rouge de la Berlinale, 
a observé auprès de l’AFP le 
directeur du bureau européen 
du Hollywood Reporter, Scott 

Roxborough.
L’Américain Steven Spielberg 
viendra présenter son film le 
plus autobiographique («The 
Fabelmans») et se verra remettre 
un Ours d’Or d’honneur pour une 
carrière qui a changé l’histoire du 
cinéma, des «Dents de la mer» à 
«E.T.».
Au total 19 films sont en 
compétition, dont six œuvres 
de réalisatrices, pour succéder à 
l’Ours d’Or de l’an dernier, «Nos 
Soleils» de Carla Simon.
La sélection fait le grand écart 
entre un film sur un chauffeur 
de VTC bodybuildé et ses 

«désirs refoulés» (Manodrome) 
avec l’acteur américain Jesse 
Eisenberg et le biopic sur la 
poétesse autrichienne Ingeborg 
Bachmann, incarnée par l’actrice 
luxembourgeoise, Vicky Krieps.
Trois films français sont en lice: 
«Sur l’Adamant» de Nicolas 
Philibert, documentariste 
d’»Etre et Avoir», qui plonge 
cette fois dans le milieu de la 
psychiatrie, «Le grand chariot» 
de Philippe Garrel, avec ses trois 
enfants, Louis, Esther et Léna 
et «Disco Boy», de l’Italien 
Giacomo Abbruzzese, sur la 
Légion étrangère, long métrage 

coproduit majoritairement par la 
France.
En ouverture du Festival, une 
comédie romantique américaine, 
«She Came to Me», portée par 
l’un des acteurs principaux de 
«Games of Thrones», Peter 
Dinklage, ainsi que le Français 
Tahar Rahim et l’Américaine 
Anne Hathaway.
La star britannique oscarisée 
Helen Mirren présentera en 
avant-première «Golda», dans 
lequel elle incarne la seule 
femme Premier ministre d’Israël, 
Golda Meir.
Egalement au programme de la 
Berlinale, un documentaire hors 
concours sur l’ancien champion 
de tennis allemand, Boris Becker, 
libéré d’une prison britannique 
mi-décembre après avoir purgé 
une peine pour infractions 
financières. Le film a été réalisé 
par le cinéaste britannique 
oscarisé Alex Gibney.
Berlin fait aussi un pas de plus 
en direction des séries et du petit 
écran, avec une compétition 
dédiée et un nouveau prix, le 
Berlinale Series Award, qui 
départagera le 22 février sept 
œuvres en compétition.

La couverture d’un album de Tintin vendue 2,16 millions 
d’euros aux enchères, un record

Soutien à l’Ukraine et aux dissidents iraniens 
au programme de la Berlinale
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La longue agonie de la plateforme 
Salto, censée un temps être 
un «Netflix à la française», 
pourrait s’achever sous peu par 
sa disparition, attendue depuis 
des semaines mais qui semble 
désormais imminente.
Lancée en octobre 2020 et 
détenue à parts égales par France 
Télévisions, TF1 et M6, Salto 
a annoncé lundi sur sa page 
d’accueil qu’elle ne prenait plus 
de nouveaux abonnés.
Une annonce accompagnée de ce 
qui ressemble fort à une épitaphe: 
«Merci à tous les abonnés Salto 
d’avoir partagé avec nous leur 
envie et leur enthousiasme pour 
une plateforme de streaming 
Made in France».
De source proche du dossier, des 
annonces formelles sur l’avenir 
de la plateforme pourraient 
intervenir «d’ici mercredi soir».
Mais dès lundi soir, le groupe M6, 
qui présentait ses résultats 2022, 
a annoncé avoir provisionné dans 
ses comptes sa quote-part des 
charges de liquidation de Salto, 
pour environ 22 millions d’euros, 
et réorienter ses investissements 
vers sa propre offre de streaming.
«Des procédures sont en cours 
pour tourner la page Salto et nous 
concentrer sur notre métier», 

«nous sommes plutôt une société 
qui finance ses activités par 
la publicité», a commenté le 
président du directoire de M6 
Nicolas de Tavernost.
Une dissolution ne serait pas 
une surprise: l’avenir de la 
plateforme est compromis 
depuis des mois et l’abandon fin 
septembre du mariage entre TF1 
et M6, à qui France Télévisions 
devait revendre sa part pour 
boucler son budget.
Le 20 janvier, le groupe public 
avait acté son désengagement de 
la plateforme lors d’un Comité 
social économique (CSE) central 
extraordinaire.
Stratégie confuse
Avant cela, le site d’investigation 
L’Informé avait révélé que seule 

une société espagnole, Agile, 
était candidate à une reprise de 
Salto dans sa globalité.

Salto employait mi-janvier 42 
personnes en CDI et 8 en CDD, 
pour un nombre d’abonnés 
estimé à environ 800 000. 
L’abonnement coûtait 7,99 
euros par mois (ou 5,80 pour un 
abonnement pris sur un an).
Si la disparition de la plateforme 
se confirme, ses salariés 
pourraient retrouver des postes 
dans les entreprises actionnaires, 
dont certains d’entre eux étaient 
d’ailleurs issus.
Au-delà de l’échec de la fusion 
TF1/M6, Salto a pâti d’une 
stratégie confuse et de multiples 
obstacles, dans un marché 

dominé par les géants américains 
comme Netflix, Disney+ ou 
Amazon Prime Video.
Côté catalogue, la plateforme 
censée promouvoir le 
«rayonnement de la création 
audiovisuelle française et 
européenne» s’était distinguée 
par quelques jolies exclusivités 
venues tout droit... d’Amérique, 
avec notamment l’émission 
«Friends, les retrouvailles» ou la 
suite de «Sex and the city».
Elle proposait aussi beaucoup de 
rediffusions ou avant-premières 
de programmes produits par 
ses actionnaires, comme les 
feuilletons quotidiens de TF1 
(«Ici tout commence», «Demain 
nous appartient») et France 2 
(«Un si grand soleil»).
Retard
Mais TF1, M6 et France 
Télévisions ont parallèlement 
développé leurs propres 
plateformes en ligne, qui ont 
concurrencé Salto en proposant 
gratuitement certains de ses 
programmes et en offrant de plus 
en plus d’avant-premières en 
ligne.
De même, TF1 et M6 ont chacune 
lancé un service de streaming 
sur abonnement payant sans 
publicité, pour  2,99 euros par 

mois la première année, puis 
3,99 euros par mois, soit moins 
cher que Salto.
Cette dernière a en outre souffert 
d’un retard à l’allumage: annoncé 
en 2018, il aura fallu plus d’un 
an pour que ce projet inédit 
réunissant chaînes privées et 
service public reçoive le feu vert 
de l’Autorité de la concurrence, 
le dossier étant passé entre les 
mains des autorités européennes.
Le lancement, prévu au premier 
trimestre 2020, avait été repoussé 
à l’automne, donc après la 
montée en puissance de Netflix 
et l’arrivée de Disney+ pendant 
le confinement.
Les contraintes imposées aux 
actionnaires par l’Autorité de 
la concurrence, notamment en 
matière d’approvisionnement, 
ont représenté un «parcours du 
combattant», assurait il y a deux 
ans devant le Sénat Nicolas de 
Tavernost. «On fait tout pour 
que cela ne marche pas», avait-il 
lancé.
Enfin, Salto pouvait difficilement 
rivaliser sur le plan des 
financements, avec 135 millions 
d’euros investis par ses 
actionnaires, loin des milliards 
déboursés par Netflix et consorts.

Kim Sin-ae, une illustra-
trice numérique sud-co-
réenne, met en valeur 

l’une des caractéristiques cultu-
relles les plus belles et les plus 
célèbres du monde arabe – ses 
vêtements traditionnels – dans 
le style de l’artiste autrichien 
du XIXe siècle Gustav Klimt, et 
notamment de son œuvre la plus 
célèbre, Le baiser.
Sin-ae a fusionné la culture du 
Moyen-Orient et de l’Afrique du 
Nord avec une touche d’écriture 
coréenne. Le résultat final consti-
tue une nouvelle interprétation de 
la peinture de Klimt.
Le baiser de Klimt représente 
l’archétype de la tendresse et de 
la passion avec sa scène d’amour 
chatoyante et colorée montrant 
deux visages et deux corps enla-
cés, enveloppés dans un grand 
manteau d’or. Ce lourd ornement 
protège et entoure le couple, 
réitérant l’immortalité de leur 
amour dans une étreinte incas-
sable.
Sin-ae a incorporé 23 tenues 
traditionnelles de pays tels que 
l’Arabie saoudite, les Émirats 
arabes unis (EAU), la Syrie, 
l’Égypte, la Mauritanie et le 
Maroc dans ses versions du Bai-
ser et a ajouté d’autres éléments 
culturels, notamment des sites 
célèbres.
L’artiste explique à Arab News 
qu’elle a découvert sa passion 

pour l’art en visitant des musées 
et des galeries d’art lorsqu’elle 
était hôtesse de l’air pour Qatar 
Airways. Elle a visité le musée 
Klimt lors d’une escale à Vienne 
et est tombée amoureuse du Bai-
ser.
Elle raconte qu’elle n’a décou-
vert ses propres talents artis-
tiques que pendant la pandémie 
de Covid-19, et que les confi-
nements lui ont donné le temps 
d’étudier des vidéos YouTube 
sur le dessin numérique, ce qui a 
révélé ses compétences.
«J’ai décidé de faire de la culture 
de la région Mena mon sujet 
principal, car, après avoir vécu 
avec des Arabes pendant sept ans 
au Qatar, j’ai beaucoup appris 
sur eux», indique-t-elle à Arab 

News, ajoutant qu’elle voulait 
donner aux Coréens une nou-
velle perspective sur les Arabes, 
différente de celle montrée dans 
les médias.
«J’ai choisi Le Baiser comme 
fondement de mon art car il re-
présente l’amour et la compas-
sion», ajoute-t-elle. «Mon nom 
comprend également (le mot 
coréen pour) amour et je crois 
que c’est ma mission de partager 
et de vivre l’amour.»
Si elle a utilisé les tenues cultu-
relles les plus courantes dans ses 
dessins, elle s’est aussi plongée 
dans les cultures régionales de 
l’Arabie saoudite. Elle a dessiné 
des détails complexes de vête-
ments traditionnels de la région 
occidentale du Hijaz, de Taïf, de 

la région méridionale d’Asir et de 
la région centrale du Royaume.
Sin-ae confie qu’elle garde une 
impression très positive de l’Ara-
bie saoudite depuis qu’elle est 
étudiante à l’université, après 
avoir rencontré un étudiant saou-
dien en échange qui a éveillé son 
intérêt pour le pays.
C’est l’un de ses abonnés sur 
les réseaux sociaux qui lui a 
suggéré de dessiner des tenues 
régionales et lui a demandé de se 
pencher sur les différents types 
de vêtements en Arabie saoudite 
afin de mieux faire connaître au 
monde la diversité culturelle du 
Royaume.
«Je suis très reconnaissante pour 
les idées proposées par mes 
abonnés», souligne Sin-ae. «Je 
pense que le plus important est 
de trouver un dénominateur com-
mun entre ce que les gens veulent 
et ce que je veux, car je pense que 
l’art devrait inspirer les gens.»
L’artiste précise qu’elle demande 
à ses abonnés de lui fournir des 
références pour chaque tenue et 
qu’elle effectue ses propres re-
cherches sur chaque culture.
Sin-ae inclut de manière créative 
des mots coréens dans certains de 
ses dessins. Dans l’illustration re-
présentant les vêtements d’Asir, 
par exemple, le mot coréen dési-
gnant l’Arabie saoudite,  , est ins-
crit autour du couple et à côté de 
symboles historiques présents à 

Asir. Elle a ajouté dans son illus-
tration de Taïf, et a utilisé la rose 
de Damas, pour laquelle Taif est 
célèbre, et ses feuilles comme 
éléments du mot.
Sin-ae affirme que la tenue 
d’Asir était particulièrement 
compliquée, car elle la considère 
comme très similaire aux vête-
ments yéménites. Elle a demandé 
aux Asiris et aux Yéménites des 
explications approfondies sur les 
différences entre les deux styles.
Pour mieux illustrer la beauté de 
la transculturalité, Sin-ae reçoit 
des commandes de couples du 
monde entier qui sont mariés à 
un partenaire d’un autre pays. 
Jusqu’à présent, des couples 
avec des partenaires de Singa-
pour et de Corée, de Palestine et 
du Brésil, d’Arabie saoudite et 
d’Argentine, et de Jordanie et des 
États-Unis ont passé des com-
mandes.
Sin-ae précise que les réactions 
à son travail sont majoritaire-
ment positives mais que, comme 
tous les artistes, elle reçoit aussi 
quelques critiques. Elle accepte 
ces dernières sans se laisser dé-
monter, affirmant que, de même 
que c’est sa «liberté de faire de 
l’art», les autres sont libres de 
l’interpréter de manière négative. 
Elle ajoute qu’elle respecte et 
apprécie tous les sentiments que 
les gens éprouvent à l’égard de 
son travail.

Une artiste sud-coréenne peint des vêtements traditionnels 
saoudiens dans le style de Gustav Klimt

Salto 

L’écran noir imminent pour le «Netflix à la française»
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Les services de sécurité de la 
circonscription administrative 
de l’Hussein Dey ont arrêté une 

femme qui travaille comme femme de 
ménage dans une maison. En effet, la 
femme en question est accusée d’avoir 
voler une grande somme d’argent en 
devise européenne ! Par le biais d’un 
communiqué dévoilé, les services 
responsables ont donné plus de détails sur 
cette affaire.
Dans le détail, le propriétaire de la maison 
pour lequel travaille la suspecte a déposé 
une plainte au niveau du commissariat 
contre la femme de ménage. Et ce, après 
avoir été victime d’un vol au sein de 
son domicile de la part de la femme de 
charge. En coordination avec le parquet 
territorialement compétent, les services 
de sécurité ont entamé les opérations 
d’investigations. Celles-ci ont abouti 
à la découverte d’une autre personne 
impliquée dans cette affaire. 
Les services de sécurité mettent la main 
sur 15.560 euros 

Après avoir eu le mandat de perquisition, 
les agents de la police ont effectué une 
opération de perqsuisition du domicile de 
la femme en question, objet de soupçons. 
Ainsi, cette opération a permis la 
découverte de grandes sommes d’argent 
au niveau de la maison de l’accusée. Et 
ce, en devise nationale et étrangère. 
En effet, il est question d’une somme 
de 15.560 euros. Ainsi que plus de 36 
millions centimes et un téléphone. Après 
avoir effectué toutes les procédures 
légales, l’accusée sera déférée devant le 
parquet territorialement compétent. En 
fait, la femme arrêtée doit faire face à 
plusieurs chefs d’accusation. Notamment, 
le vol et le recel d’objets volés.

Les services de sécurité de la 
wilaya de Mostaganem ont 
arrêté un sorcier. Ce dernier 

exerce la sorcellerie au niveau de son 
domicile situé dans la commune de 
Sidi Ali. En effet, tout a commencé 
lorsqu’une voiture, dont la plaque 
d’immatriculation comportait le numéro 
indicatif de la wilaya de Tissemsilt (38), 
a attiré l’attention d’une patrouille de la 
police.
De ce fait, l’opération de perquisition 
de la voiture, objet de soupçons, par les 
agents de la police a permis de découvrir 
près de 90 talismans. En effet, ces 
objets ont été retrouvés en possession 
d’un homme qui était avec deux autres 
personnes à bord du même véhicule. 
Dans le détail, ces talismans sont utilisés 
dans les rituels de la sorcellerie. 
Mostaganem : le sorcier sera déféré 
devant le tribunal de Sidi Ali 
Selon ce que rapporte le quotidien 
arabophone El Khabar, le domicile 
du sorcier a été perquisitionné par 
les agents de police. Et ce, suite à 

la saisie des objets qui étaient en 
possession de l’homme suspect près 
de la maison du sorcier. En effet, les 
services responsables ont effectué 
toutes les procédures réglementaires 
conformément à la loi et ont notifié le 
procureur de la République. 
De ce fait, de grandes quantités de 
talismans et de gri-gri ont été retrouvés 
au sein de la maison de l’accusé. Ainsi 
que trois livres sur la magie et ses 
méthodes. On notera également que 
les services responsables ont mis la 
main sur deux armes à feu. La première 
arme était d’un calibre de 7.65 mm et 8 
cartouches du même calibre (7.65 mm). 
Sachant que la deuxième arme 
correspond à un fusil de chasse. En 
entamant les investigations, il s’est 
avéré que le sorcier ne possédait aucun 
permis de possession d’armes. La 
même source médiatique a fait savoir 
que l’accusé qui est âgé de 57 ans sera 
déféré devant le tribunal de Sidi Ali à 
Mostaganem. Et ce, après avoir effectué 
toutes les procédures réglementaires. 

L’opération de 
remboursement des 
billets non utilisés 

pendant la crise pandémique du 
Covid-19 se poursuit chez Air 
Algérie. En effet, la compagnie 
nationale aérienne avait, 
précédemment, fixé le dernier 
délai pour le désarchivage de ces 
billets jusqu’au 31 mars 2023.
Air Algérie revient avec un 
nouveau communiqué pour 
expliquer la démarche à suivre 
par les personnes désireuses 
de rembourser leurs billets de 
voyages non utilisés. En effet, la 
compagnie aérienne nationale 
explique que tout billet non 
utilisé qui a été émis sur le 
réseau national ou international 

de la compagnie est éligible au 
remboursement quelques soit ses 
conditions tarifaires.
Billets non utilisés : voici 
comment se faire rembourser par 
Air Algérie
En effet, Air Algérie invite ses 
voyageurs à faire leurs demandes 
de remboursement après des 
points de vente où ils ont effectué 
leur réservation.  Notamment, au 
niveau des agences d’Air Algérie, 
une agence de voyage, le site 
web et l’application mobile d’Air 
Algérie.
Pour les billets achetés après 
d’une agence Air Algérie, le 
communiqué de cette dernière 
invite les voyageurs à se 
rapprocher des agences où ils 

ont effectué leurs réservations. 
En ce qui concerne celles qui 
sont fermées, Air Algérie invite 
ses clients à faire recours à la 
Box Air Algérie Aéroport Nice 
Côte d’Azur ou Agence Air 
Algérie ville Marseille pour les 
réservations établies au niveau 
de l’agence Air Algérie ville 
Nice ; Box Air Algérie Aéroport 
Toulouse Blagnac ou Agence Air 
Algérie ville Marseille pour les 
ventes effectuées chez l’agence 
Air Algérie ville Toulouse. Et 
l’Agence Air Algérie ville Paris 
pour les billets émis par les 
agences Air Algérie villes Lille et 
Metz.
Par ailleurs, pour les réservations 
effectuées en dehors de la France 

:
• Box Air Algérie Aéroport 
de Genève International pour les 
réservations effectuées chez les 
agences Air Algérie villes Genève, 
Viennes et Budapest ;
• Agence Air Algérie 
Aéroport Francfort International 
pour les billets, non utilisés, émis 
par les agences Air Algérie Ville 
Francfort ;
• Agence Air Algérie ville 
Madrid pour les ventes effectuées 

chez les agences Air Algérie villes 
Palma, Alicante ainsi que celle de 
Lisbonne ;
• Agence Air Algérie 
Aéroport Barcelone International 
El Prat pour les réservations 
effectuées au niveau de l’agence 
Air Algérie ville à Barcelone.
En ce qui concerne les ventes 
effectuées au niveau de l’agence 
Air Algérie de Londres, les clients 
sont appelés à contacter le numéro 
suivant : +44 2074 8680 68.

Il y a plus d’une semaine, Air 
Algérie a annoncé la reprise 
prochaine des vols à destination 

et en provenance de Pékin en Chine. 
Dans le cadre de cette reprise, la 
compagnie aérienne a également 
communiqué les conditions d’entrée 
à Pékin.
Effectivement, Air Algérie a publié 
un communiqué sur sa page Facebook 
officielle le samedi 11 février 2023, révélant 
les conditions d’entrée à Pékin dans le 

cadre de la reprise 
prochaine de ses 
vols.
Dans ce 
communiqué, 
nous pouvons 
donc lire que les 

autorités chinoises exigent un test PCR 
négatif pour entrer sur leur territoire.  Selon 
le communiqué, les passagers à destination 
de Pékin devront présenter un résultat de 
test négatif datant de moins de 48 heures 

avant le vol.
Cette mesure est mise en place pour limiter 
la propagation du COVID-19 et garantir la 
sécurité des voyageurs et des résidents en 
Chine.
Air Algérie relance sa ligne vers la Chine
Le transporteur national aérien Air Algérie 
a annoncé le 1er février 2023, par le biais 
d’un communiqué la reprise de ses vols vers 
Pékin en Chine. Cette nouvelle est accueillie 
avec enthousiasme par les voyageurs, qui 
pourront désormais se rendre en Chine avec 

la compagnie aérienne nationale.
Air Algérie a précisé que deux vols par 
semaine seront assurés sur cette ligne, à 
savoir tous les dimanches et jeudis. La 
compagnie aérienne a également publié les 
horaires de son vol (AH3060) au départ de 
l’aéroport de Houari Boumediene : il partira 
à 12 h 20 pour arriver à Pékin le lendemain 
vers 7 h 10 du matin.
Le premier départ vers la Chine est prévu 
pour le 19 février 2023, soit dans une 
semaine environ.
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Elle a volé plus de 10.000 
euros, une femme de ménage 

arrêtée à Alger

MostaganeM :

 Un sorcier arrêté à son domicile

ReMbouRseMent des billets non utilisés :

 Air Algérie explique la démarche

RepRise des vols algeR – pékin :

 Air Algérie révèle les conditions d’entrée


